
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана > 
1 июня 1917 года. № 34 (12844) Четверг, 10 февраля 1966 года, j Цена ? коп.

Р Е З Е Р В Ы  Л Е С О ЗА ГО ТО В О К-
Народное хозяйство страны с 

кажды м годом потребляет все боль
ше древесины, и ежегодный вклад 
нашей области г* г.есную копилку со
ставляет более геми миллионов ку 
бометров. Однако в прошлом году 
томские лесорубы работали ниже 
своих возможностей. Большинство 
леспромхозов закончило год с боль
шой задолженностью. В целом по 
комбинату долг равен годовой про
грамме таких леспромхозов, как Ли- 
невский и Ореховский. По существу 
получается, что два хозяйства «Том- 
леса» работали вхолостую.

Систематически срывали выполне
ние месячных планов предприятия 
Верхнекетского, Первомайского и 
Тегульдетского районов. Признаки 
этой порочной традиции уже прояви
лись и нынче. Январский план вывоз
ки леса не выполнен. Комбинат «Том- 
лес» недодал государству 151 тыся
чу кубометров древесины.

Неритмичность, отсутствие заботы 
о постоянном выполнении суточных 
заданий —  причина того, что комби
нат работает неровно. В первой де
каде января суточная вывозка в 
среднем составила 22,9 тысячи кубо
метров, а в третьей она подскочила 
до 28,1 тысячи. Но и это не предел, 
у леспромхозов есть возможность 
еще увеличить вывозку древесины.

Автолесовозов было занято в эту 
декаду больше, чем требовалось по 
расстановке, а машино-смен отрабо
тано за декаду на 1.300 меньше за
планированного. Более 500 тракторо- 
смен недосчитался комбинат на тре
левке леса. Не были заняты на пря
мых работах многие лесозаготовите
ли. Только за третью декаду января 
по комбинату не отработано более 
пяти тысяч человеко-дней.

Все эти факты свидетельствуют о 
том, что предприятия располагают 
большими внутренними резервами,

План по вывозке леса на феврал! 
очень напряженный. По сравнению 
темпом, достигнутым в конце янва
ря, суточная вывозка должна быть 
увеличена на 25— 30 процентов. Ру
ководители районов, где расположе
ны леспромхозы, директора, секре
тари партийных и комсомольских ор 
ганизаций, председатели рабочих ко 
митетов предприятий должны пом
нить, что при большом долге за ян
варь потеря каж дого рабочего часа 
будет невосполнимой. Нужна четкая 
организация труда на всех фазах 
лесозаготовок.

В комбинате «Том пес» забыты та
кие ценные почины, как движение 
малых комплексных бригад, решив
ших заготавливать 20—25 тысяч ку 
бометров древесины в год. Необхо
димо в коллективе каждого лесо
пункта ш ироко обсудить обращение 
механизаторов Каргасокского лес
промхоза, призвавших всех лесору-

В ДЕЙСТВИЕ
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бов области ш ироко развернуть со
ревнование за высокую  производи
тельность труда.

Всемерного распространения тре
бует опыт бригады тов. Корнеева 
из Ёргайского леспромхоза, решив
шей экономить трос, горю че-сма
зочные материалы, полностью ис
пользовать механизмы. Это ценное 
начинание, обещающ ее комбинату 
«Томлес» дополнительные резервы, 
по существу забыто из-за нерасто
ропности руководителей предприя
тий, из-за их нежелания обременять 
себя. А итоги прош лого года свиде
тельствуют, что невнимание к  ини
циативе масс, отсутствие поддержки 
их творческих начинаний ведут к 
срыву государственных заданий. 
Из семидесяти малых комплексных 
бригад, взявших в 1965 году обяза
тельство заготовить 20— 25 тысяч 
кубометров леса, только 16 завое
вали намеченный рубеж.

И только каргасокские лесорубы 
в прошлом году добились небыва
лого для нашей области успеха. 
Комплексная выработка на списочно
го рабочего превысила 930 кубо
метров древесины. И никакие ссыл
ки на погодные условия не смогут 
служить оправданием для Берегаев- 
ского леспромхоза, где комплексная 
выработка всего 356, кубометров, 
или для Белоярского, в котором  этот 
показатель составляет 390 кубомет
ров. Бесхозяйственность, слабая ор
ганизация производственного про
цесса, низкая трудовая дисциплина, 
неритмичность й штурмовщина —  
вот истинные причины провала го
сударственного плана этими пред
приятиями.

За последнее время районные ко 
митеты партии и райисполкомы осла
били внимание к лесной промы ш 
ленности, не оказывают серьезного 
влияния на улучшение дел в лес
промхозах, смирились со срывами в 
выполнении планов лесозаготовок.

Парторганизации и рабочие ком и
теты Белоярского, Берегаевского, 
Ергайского, М олчановского и других 
леспромхозов все еще слабо ведут 
партийно-политическую, агитацион
но-массовую работу среди лесору
бов. Организационно-массовая ра
бота здесь не направлена на улуч
шение хозяйственной деятельности 
предприятий. Оставляются без вни
мания серьезные недостатки в рабо
те леспромхозов, лесопунктов, ма
стерских участков. Редко отчитыва
ются руководители о выполнении 
планов на заседаниях бю ро, на пар

тийных и рабочих собраниях.
Отсутствие принципиальной кр и 

тики и строгого спроса порождает у 
некоторых руководителей безответст
венность, желание отделываться пу
стыми обещаниями.

Не м орозы  и метели предопреде
лили провал январского плана по 
лесовывозке. Васюганский, Колпа- 
шевский, Линевский и О реховский 
леспромхозы успешно справились с 
государственным заданием. А  ведь 
они не были в исключительных ус
ловиях.

Лесным предприятиям направлено 
значительное количество трелевоч
ной и лесов'озной техники. Сейчас 
необходимо во всех лесосеках, на 
каж дом  участке принять действен
ные меры для полного использова
ния машин и механизмов, использо
вать их на полную  мощ ность. Нужно 
создать лесным механизаторам все 
условия для успеш ного выполнения 
сменных заданий.

Надо повысить роль коммунистов 
на важнейших участках производст
ва, укрепить цеховые парторганиза
ции, создать партгруппы, активизи
ровать их деятельность и влияние на 
массы. Роль коммунистов должна 
быть авангардной во всех добрых 
начинаниях.

Во всех леспромхозах нуж но  ши
р о ко  распространить почин москви
чей и ленинградцев, развернуть по
ход за эконом ию  и бережливость в 
большом и малом. «Больше древе
сины с наименьшими затратами!» 
Этот лозунг должен стать боевым 
девизом каж дого  коллектива.

Вся страна готовится достойно 
встретить всенародный праздник —  
день открытия XXIII съезда 
КПСС. Коллектив Каргасокско
го леспромхоза в честь этого 
знаменательного события выступил с 
ценной инициативой. Каргасокцы  ре 
шили выполнить квартальный план ко 
дню  открытия партийного съезда и 
дать 3,2 тысячи кубом етров древе
сины сверх квартального плана.

Д ело чести всех коллективов лес
промхозов —  поддержать этот по
чин, развернуть массовое соревнова
ние за досрочное выполнение квар
тального плана. Повседневная по
мощ ь соревнующ имся должна быть 
а центре внимания партийных, ко м 
сомольских и проф союзны х органи
заций.

Ш ирить предсъездовское сорев
нование, повышать темпы лесовывоз- 
ки, эффективно использовать м ощ 
ную  технику —  главная задача лесо
заготовителей области.

ВЕНГЕРСКИЕ ГОСТИ В ТОМСКЕ
Производственная дружба связывает коллекти

вы томского завода «Сибэлектромотор» и Чепель- 
ского станкостроительного завода. Томские мото
ростроители по достоинству оценили венгерские 
автоматические линии, которые смонтированы в 
первом» цехе «Сибэлектромотора». Сейчас корпу
са электродвигателей третьего габарита новой 
единой серии изготавливаются только на венгер
ском оборудовании. С вводом в эксплуатацию 
автоматической линии для обработки корпусов 
двигателей четвертого габарита освободится 
большая площадь в цехах завода, увеличится

выпуск электрических машин. Обе линии эконо
мичны, производительны, окупят себя за корот
кий срок.

Для' окончательной наладки и настройки и 
сдачи линий в эксплуатацию в Томск из Венгер
ской Народной Республики приехала группа спе
циалистов: главный инструктор-электрик Че- 
пельского станкостроительного завода Ежеф Са
бо, начальник 0TK автоматических линий Лайош 
Немет, монтажники Имре Балог и Шандор Ши  ̂
мон.

Венгерские специалисты дали высокую оценку

техническому состоянию автоматических линий, 
качеству монтажа высокоточного оборудования, 
выполненного томскими моторостроителями. Вме
сте с томичами гости приступили к окончатель
ной настройке автоматических линий.

В скором времени из Венгрии приедет еще од
на группа специалистов-монтажников, которые 
выполнят наладку четырех расточных полуавтот 
матов, полученных заводом из Венгерской На
родной Республики. Новое оборудование будет 
установлено в первом и третьем цехах завода.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Н а в с т р е ч у  XXIII съезду КПСС
Жемчужины экономии

Коллективы промышленных 
предприятий Томского района,roj 
рячо подхватили почин москвичей 
и ленинградцев, призвавших тру
дящихся страны бороться за эко
номию металла, топлива, электро
энергии. Со времени начала это
го всенародного движения на Са- 
мусьской ремонтно-эксплуатаци
онной базе Обского пароходства 
от рабочих, инженеров и техни
ков поступило больше ста пред
ложений, направленных на эконо
мию металла и материалов. На 
днях эти предложения рас
смотрел и утвердил техничен 
ский совет предприятия. Самусь- 
ские речники в 1 9 6 6  году сэког 
номят 55  тонн стали, около трех 
тонн асбеста, больше трех тонн 
горюче-смазочных материалов, 
свыше 2 0 0  тонн условного топли
ва, восемь с половиной тысяч ки
ловатт-часов электроэнергии. Все 
это позволит государству сберечь

крупную сумму денег. Кроме то
го, работники Самусьской РЭБ 
решили только за счет улучшения 
технологии производства сэконо
мить еще 60 тысяч рублей.

Из сэкономленного материала 
будут изготовлены корпуса теп
лоходов и запасные детали для 
судой.

Включились в поход за эконо
мию и моряковпы. Здесь за счет 
широкого внедрения в судоремонт 
деталей из капрона будет сэконом
лено больше пяти тонн металла, 
а в результате внедрения автома
тической и полуавтоматической 
сварки —  около восьми тонн вы
сококачественных электродов. За 
счет бережного расходования ма
териалов и горючего работники 
Моряковской РЭБ до конца года 
сэкономят больше 70  тысяч руб
лей.

В. ДЯГИЛЕВ.

На подледном промысле
Давно обская пойма не виде

ла столько снега, сколько наме
ло нынче. Попробуй, доберись 
до льда! Однако рыбаки арте
ли имени Куйбышева Колпашев- 
ского района добыли рыбы 
вдвое больше, чем предусмат
ривалось планом на январь. 
Звенья П. Мурзина, В. Калад- 
жи сейчас обсуждают новые 
маршруты, готовят снасти. 
Иванкинские рыбаки — потом
ственные мастера промысла. В 
артели уважают таких ветера
нов лова, как К. Ижучкин, 
В. Кайдалов, И. Иженбин,

Т. Былин. Многолетний опыт 
подсказывает им, в каком во
доеме и в какое время года бу
дет наибольший улов. Сейчас 
для промысла выбраны поймен
ные озера Квеж и Алешкин 
Чвор. Члены рыболовецкой ар
тели стараются быстрее выпол
нить предсъездовское обязатель
ство: досрочно закончить квар
тальный план и дать дополни
тельно ко дню открытия XXIII 
съезда КПСС 20 центнеров ры
бы.

А. АЛГИН.

ВСКРЫВАЯ РЕЗЕРВЫ
Одним из важнейших дел в 

честь предстоящего XXIII съезда 
КПСС для коллектива _ завода 
«Томкабель» стал большой поход 
за экономию. За счет сбереженно
го сырья за год будет выпущено 
продукции на 2 5 0  тысяч рублей. 
Предприятие сэкономит 2 0 0  тонн

условного топлива и 4 0 0  тысяч 
киловатт-часов электроэнергии.

Ощутимый вклад уже внесли 
рабочие универсально-кабельного 
цеха. По итогам января у них 
самые высокие показатели по 
экономии.

В. ПАВЛОВА.

Десятки кубометров сверхпланового сборного железобетона отпра
вил в этом году стройкам коллектив завода-филиала № 4 объедине
ния предприятий строительных материалов. В успех коллектива вно
сит свой вклад передовик производства Николай Емелин. Более де
сятка лет он работает станочником в арматурном цехе завода. Изго
товленная его руками арматура отличается высоким качеством.

НА СНИМКЕ: Н. Емелин.
Фото В. Ефименко.

Девиз: первенства не уступать!
Рая Поздняк — самая моло

дая среди доярок Вознесенской 
фермы колхоза «Маяк» Перво
майского района. Но молодость 
не помешала ей обойти в сорев
новании доярок не только фер
мы, но и колхоза. Первенство 
Рая заняла еще в мае, так и не 
упустив его до конца года. При 
обязательстве надоить 2.300

килограммов молока на корову 
она надоила по 2.870 килограм
мов.

Высокие темпы по надоям 
молока Раиса взяла и с первых 
дней нового года. В январе от 
каждой коровы своей группы 
она надоила по 211 килограм
мов — это самый высокий на
дой на Вознесенской ферме.

Б. ПАВЛОВ.

По почину бригады 
р а м  пн, и к о в

В январе прошлого года газета «Красное знамя» опубликовала обраще
ние бригады рамщика Н. Л. Кравцова ко всем лесопильщикам области 
бороться за сверхплановую тысячу кубометров пиломатериалов на каж
дый рамный поток.

Бригада взяла обязательство дать стране 3 4  тысячи кубометров пило
материалов при плане 3 2 .5 7 0 . Подведены итоги соревнования лесопиль- 
щиков. Приятно поздравить с успехом бригаду Н. Л. Кравцова. В послед
нем году семилетки они записали на свой счет 3 5 .2 6 1  кубометр пилома
териалов, из них 2 .7 0 0  кубометров напилено сверх плана.

Около 1 .8 0 0  кубометров пиломатериалов сверх задания дали бригады 
В. С. Щербинина и П. И. Терентьева. Перевыполнила свои обязательства 
комсомольско-молодежная смена, руководимая мастером Валерием Колом- 
никовым.

Сейчас лесопилыцики Могочинского лесозавода встали на трудовую 
вахту в честь предстоящего съезда партии. Их обязательство —  выпол
нить квартальное задание к 2 9  марта.

С. КРЫ Л0ВИЧ,
секретарь партбюро Могочинского лесозавода.

НА ТЕМЫ ДНЯ Тревожное затишье 
в рем онтны х мастерских

З Н А М Я

вручается ягоднинцам

5ще лютуют морозы на сибир- 
х полях. Но в короткие часы 
ла ясно ощущается дыхание 
ны. Да, она близится. И неда- 

день, когда оживет земля, за
мят тракторы на колхозных и 
хозных полях. Как к этому Дню 
эвятся механизаторы нашей об- 
:ти?
Скажем прямо: неважно. Во
>гих мастерских — тишина. У 
адивых и беззаботных хозяев 
декады в декаду срывается гра- 
{ ремонта посевной техники. Вот 
ему темпы ремонта техники в 
м году значительно снизились, 
ш в 1965 году к 1 февраля 
н ремонта тракторов в области 
1 выполнен на 60,2 процента, то 
тче на эту же дату план выпол- 
: на 52,2 процента. Только в 
;аре мастерские колхозов, сов- 
ов, объединений и отделений 
эльхозтехники» не выполнили 
ш ремонта на 159 тракторов. 
Эсобенно тревожное положение 
далось в Чаинском районе, 

январский план ремонта 
ники выполнен только на 44,5 
щента, в том числе тракторов— 
42, тракторных плугов — на' 
7, культиваторов — на 45 про- 
ттов.
3 газете «Красное знамя» при
шлись факты о затягивании ре
нтных работ в этом районе, но 
«водители хозяйств не сделали 
этого никаких выводов. Очень 

дленно и с низким качеством го- 
1ят технику в мастерских Чаин- 
>го районного объединения 
ельхозтехника» (управляющий 

Ф. Подшивайлов, главный ин- 
нер Н. А. Байтиев). Здесь есть 
зая мастерская, но работает она 

рук вон плохо. В январе, на- 
имер, вместо 12 тракторов по

плану в ней отремонтировано лишь 
четыре, да и то с плохим качест
вом. В этой мастерской уже триж
ды ремонтировали двигатель для 
трактора ДТ-54 №  16 и все не
удачно. Когда, наконец, его выпу
стили из ремонта в последний раз 
и посчитали готовым к работе, в 
нем снова нашли много недоделок. 
Новая мастерская плохо начинает 
свою деятельность — в помещении 
грязь, графики ремонта не состав
лены, нет контроля за качеством.

Много недостатков в работе ре
монтников совхозов «Чаинский» и 
«Коломинский». В мастерской сов
хоза «Коломинский» был обнару
жен такой факт: в отремонтирован
ном двигателе трактора ДТ-54 
оказались грязь в масляной маги
страли, в полости шатунных шеек 
коленчатого вала и в сапуне. А 
ведь этот двигатель был в моечной 
машине!

В этой мастерской на сборку 
допускаются детали с дефектами, 
топливные насосы после окончания 
ремонта не опломбировываются, 
фильтры грубой очистки не испы
тываются на пропускную способ
ность. Можно ли дать гарантию, 
что машины, вышедшие из этой 
мастерской, не подведут трактори
стов в разгар сева?

Самую низкую оценку заслу
живает и качество ремонта в 
мастерской совхоза «Чаинский».

Плохо идет ремонт также в хо
зяйствах Томского района. В янва
ре томичи не выполнили план ре
монта на 36 тракторов. Возмущает 
колхозников к рабочих совхозов 
неудовлетвори гельная работа спе
циализированных мастерских
«Сельхозтехники». Цель специали
зации — сокращение сроков ре
монта и улучшение его качества,

но до этой цели мастер
ским еще далеко. Пока здесь 
тракторы находятся в ремон
те до двух с лишним месяцев, и 
качество ремонта оставляет желать 
много лучшего. Например, колхоз 
«Красное знамя» до сих пор не по
лучил тракторы, направленные в 
Туганскую специализированную 
мастерскую ещё 27 ноября и 18 
декабря 1965 года. Продолжитель
ное время находятся здесь тракто
ры колхозов «Трудовик», «40 лет 
Октября», имени Мичурина.

Вывод один: в мастерских
плохо продуман график работы, не 
решены также и другие вопросы. 
Долгое время здесь не могут об
думать даже такой простейший 
вопрос, как доставка отремонтиро
ванных машин в хозяйства.

Зачастую ремонт техники в ма
стерских области задерживается 
из-за недостатка необходимых за
пасных частей. Только по этой 
причине сорван январский график 
ремонта в Колпашевском районе и 
некоторых других.

В феврале в мастерские будут в 
основном поступать тракторы «Бе
ларусь». Для ремонта их во мно
гих мастерских: не .хватает запас
ных частей к рулевому управле
нию, переднему мосту и так да
лее. Если работники отделений и 
объединений «Сельхозтехники» не
медленно не примут меры по обес
печению недостающих запасных 
частей, то и план ремонта этих 
машин будет сорван.

В январе заметно снизились 
темпы подготовки и качество ре
монта прицепных машин. Если при 
подготовке тракторов ремонтники 
придерживаются технологиче
ских норм и условий, то при
цепной и навесной инвентарь ре

монтируется в примитивных усло
виях, дедовскими методами. В том 
же Чаинском районе (колхоз 
«Россия» и совхоз «Чаинский») 
диски сошников не затачиваются, 
семяпроводы сеялок не защищены 
от действия коррозии. Можно так
же привести подобные факты и по 
другим хозяйствам и районам. А 
ведь качество сева и будущий уро
жай во многом зависят от работы 
прицепных' машин.

Весна приближается. Трактор, 
плуг и сеялка просятся в поле. 
Чтобы эти машины работали в 
полную " силу, надо их подготовить 
отлично. Только в этом случае 
механизаторы будут уверены в 
судьбе урожая первого года пяти
летки.

: Большую помощь ремонтникам 
могут оказать народные контроле
ры. Комитет народного контроля 
СССР в феврале-апреле решил 
.провести массовую проверку го
товности колхозов и совхозов к 
севу. Цель проверки — оказание 
помощи местным партийным и 
советским органам в выполнении 
решений мартовского и сентябрь
ского Пленумов ЦК КПСС по 
дальнейшему развитию сельского 
хозяйства.

В эту массовую проверку долж
ны включиться и народные конт
ролеры нашей области.

Время не ждет. Сейчас основа 
будущего урожая создается в ма
стерских. Качество, темпы — вот 
что должно стать девизом ремонт
ников.

М. КУЛЕШОВ, 
начальник государственной 
технической инспекции «Гос
технадзор» областного управ
ления сельского хозяйства.

Коллектив Игоднин- 
ской молочнотоварной 
фермы колхоза иметги 
Кирова признан передо
вым коллективом в Аси- 
новском районе. Ему 
присуждено переходящее 
Красное знамя райкома 
КПСС и райисполкома.

На этой ферме долгие 
годы ведется планомер
ная племенная работа. 
Качество и породность 
дойного стада улучшают
ся за счет собственных 
нетелей. Стадо обновле
но почти наполовину. От 
многих коров доярки на
даивают по 2 0 — 22  и 
более килограммов моло
ка за день.

Луша коллектива —  
заведующая фермой Ли
дия Григорьевна Панфе
рова, Сюда она приеха

ла полтора года назад из 
города. Зоотехник по 
специальности, она не 
смогла усидеть на спо
койной кабинетной рабо
те. Отчеты, бюллетени, 
цифры —  дело, конеч
но, нужное. Но Лидия 
Григорьевна тянулась к 
людям.

Вместе с бригадиром 
В. Корнеевым заведую
щая фермой позаботи
лась заранее, еще с осе
ни, о запасе кормов у 
помещений. Поэтому пе
ребоев с подвозкой кор
мов не бывает. В хозяй
стве нет изобилия кор
мов, но суточный раци
он всегда разнообразен, 
питателен. Это тоже за
бота заведующей и ра
ботников фермы. Здесь 
заготавливают хвойную 
муку, размалывают со

лому, запаривают ее. И 
вту душистую смесь, 
сдобренную посыпкой, 
разносят по кормушкам. 
В дело идет и льняная 
мякина. Отдача на затра
ченные корма отличная. 
В сутки от коровы дояр- 
ии сейчас надаивают по 
8 и больше килограммов 
молока. I

В прошлом году ягод- 
нинцы надоили по 2 .8 8 5  
килограммов молока на 
корову. Их намерение в 
этом году— добиться зна
чительного увеличения 
надоев. А ближайшая 
цель —  в честь XXIII 
съезда КПСС в первом 
квартале получить не ме
нее 6 5 0  килограммов мо
лока от коровы.

Фотокорреспондент за
печатлел Л. Г. Панферо
ву и передовую доярку 
фермы А. С. Студилову

в красном уголке 
фермы. В это время 
они обсуждали неотлож
ные дела. А. С. Студило- 
ва в прошлом году заня
ла первое место в сорев
новании доярок района. 
И сейчас она от каждой 
коровы получает молока 
намного больше других 
доярок —  по 10 и боль
ше килограммов за день. 
Как сделать так, чтобы 
такого надоя добились 
все доярки, — ■ вот тема 
их беседы.

И. КОРШУНОВ.
V

НА СНИМКЕ: Л. Г. 
Панферова (справа), за
ведующая Ягоднинской 
фермой колхоза имени 
Кирова Асиновского 
района, и доярка это
го колхоза А. С. Сту- 
дилова.

Фото И. Карелина.

С О В Е Т С К О - В Ь Е Т Н А М С К О Е  
КУЛ ЬТУРН ОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

МОСКВА, 8 февраля. (ТАСС). 
Заместитель председателя Цент
рального правления Общества со
ветско-вьетнамской дружбы гене
рал армии П. И. Батов и секре
тарь Центрального правления Об
щества вьетнамо-советской друж
бы, заместитель генерального се
кретаря ЦК Отечественного фрон
та Вьетнама Нгуен Тхи Лиу под
писали сеголня план сотрудниче

ства между обществами на 1 9 6 6  
год.

В плане указывается, что сто
роны и впредь считают своей 
главной задачей дальнейшее .ук
репление братской дружбы и 
боевой солидарности между совет
ским и вьетнамским народами. Со
ветские люди и впредь будут про
водить широкую кампанию помо
щи и поддержки справедливой ге

роической борьбы вьетнамских 
патриотов против американской 
агрессии.

Общества обменяются делега
циями, литературой, различными 
информационными материалами, 
фотовыставками, документальны
ми фильмами. Они договорились 
всемерно содействовать активиза
ции дружеских контактов между 
отделениями обществ в различных 
городах Советского Союза и ДРВ.
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:КРАСН О Е ЗНАМЯ: = -1 0  февраля 1 9 6 6  года:

ПРОБЛЕМЫ НЕФТЯНОЙ ЦЕЛИНЫ.

Т Е Х Н И К А
п р о с и т  п о м о щ и

Бульдозер медленно двигался 
по изрытому вездеходами снегу. 
Водитель, высунув голову из каби
ны, с опасением посмотрел на гу
сеницу. Она со скрежетом передви
галась по передаче. Тракторист 
переключил скорость, тотчас что- 
то лязгнуло, и многотонная маши
на остановилась. Слетела гусеница 
с ходовой части. На ее водворение 
на место ушло два часа.

Но не успел бульдозер после ре
монта пройти 300 метров, как сно
ва «разулся». Аварии повторились 
на второй и третий день. Словом, 
машина доставила немало хлопот 
механизаторам.

Бульдозер нефтеразведчикам 
необходим, как воздух. Он требует
ся для перевозки грузов на буро
вые и выполнения других хозяй
ственных работ. Машину решили 
восстановить. Но сделали это 
своеобразно: по указанию главного 
механика Усть-Сильгинской нефте
разведки М. В. Явора гусени
цы для бульдозера были сня
ты с «Бакинца» № 3 — механиз
ма, предназначенного для проведе
ния испытаний скважин. На него 
же надели негодные гусеницы, 
снятые с бульдозера. Так произо
шла очередная манипуляция.

— Другого выхода нет, — гово
рит Механик в оправдание, — не 
стоять же бульдозеру!

Бесспорно, запасных деталей и 
частей в разведке мало, но разу
комплектовывать «Бакинец» ни в 
коем случае нельзя. Он нужен на 
буровых. Однако вредная практи
ка «раскулачивания» механизмов 
в разведке вошла в систему. Ее 
руководители не утруждают себя 
заботами изыскивать запасные ча
сти и детали к механизмам. Куда 
легче и проще снять деталь с ис
правной машины и поставить на 
другую. Для этого много труда не 
требуется.

Так именно поступили механи
ки с «Бакинцем». У него сняли ис
правную раздаточную коробку и 
поставили ее на другой механизм.

На предприятии не наведен по
рядок в хранении оборудования. 
После окончания бурения скважи
ны механизмы нередко надолго ос
таются без присмотра. Бурение

скважины № 7 на Сенькинской 
площади было закончено 15 апре
ля 1964 года. Два дизеля и другое 
оборудование подтащили к берегу 
с тем, чтобы с открытием навига 
ции увезти его на центральную 
базу. Но про буровую технику за
были. Воспользовавшись тем, что 
ценные механизмы никем не охра
няются, механики с проходивших 
мимо катеров растащили многие 
детали у дизелей и другого обору
дования. И это ни у кого не вызва
ло беспокойства. В каком состоя
нии сейчас находится техника — 
неизвестно.

Своевременно не была вывезе
на с буровой № 15 электростан
ция. О ней вспомнили лишь тогда, 
когда она потребовалась на буро
вую № 22. Причем, электростан
ция оказалась неисправной, при
шлось затрачивать время на ее ре
монт.

На буровой № 14 стоит под от
крытым небом заваленная снегом 
лебедка ЛПГ для подъема керна. 
На многих пробуренных скважи
нах можно встретить оторванные 
долота, замки, трос, трубы. Все 
это не прибрано, занесено снегом. 
Ведь чего проще — на каждой бу
ровой сделать специальные пло
щадки и на них складывать вы
шедший из употребления металл, 
а когда представится возможность, 
на попутном транспорте вывезти 
его на центральную базу. Но до 
этого у мастеров, инженеров не до
ходят руки.

В разведке за бригадами бу
рильные станки не закреплены. 
Бурила, скажем, бригада тов. 
Гусманова скважину, берегла обо
рудование, правильно его эксплуа
тировала. На новой точке станок 
получает уже другая бригада, ко
торая работает по принципу: боль
ше метров. В каком состоянии обо
рудование, дизели, грязевой насос 
— это бригады не касается.

За состояние бурового оборудо
вания' несут ответственность толь
ко дизелист и слесарь. Такой поря
док снижает ответственность за бе
режливую эксплуатацию техники, 
порождает бесхозяйственность у 
остальных членов бригады. А поче

му все они не должны 
отвечать за вверенную 
им технику? Не лучше 
ли, если бы, уходя на 
новое место, бригада 
увозила с собой все, до 
последнего винтика? 
Тогда бы повысилась 
ответственность каждо
го бурильщика за бе
режливость в работе.

Сейчас большая тер
ритория механических 
мастерских заставлена 
бездействующими авто
машинами, тракторами 

и другими механизмами. Одни тре
буют ремонта, другие ждут списа
ния, третьи просто негде использо
вать.

Мастерские испытывают острую 
нужду в металле. Нет, например, 
трубных 10—12-дюймовых загото
вок для изготовления переводни
ков, необходимых для обвязки 
12-дюймовых превентеров. Изго
товление колонных флянцев сры
вается из-за отсутствия листового 
железа 50—70 миллиметров и 
больше. Нет электродов. Все это, 
конечно, сказывается в известной 
мере на работе буровых. Но глав
ное все же не в этом. В Усть- 
Сильгинской нефтеразведке пока 
не научились по-хозяйски беречь 
оборудование. Только в 1965 году 
было списано оборудования И ме
ханизмов на 34.985 рублей.
- Ждут своего списания еще де
сятки механизмов. Вечного ничего 
нет, все когда-то изнашивается, 
приходит в негодность, но не об 
этом сейчас речь. Надо научиться 
беречь то, что дает государство, 
не выбрасывать на свалку меха
низмы раньше времени.

На предприятии пока не нашел 
поддержки почин москвичей и ле
нинградцев. Многие рабочие не 
знают, в чем суть этого патриоти
ческого движения. И не приходит
ся поэтому удивляться приведен
ным выше фактам бесхозяйствен
ности. Создать ей надежный зас
лон, повысить ответственность каж
дого рабочего за бережное отноше
ние, правильную эксплуатацию ме
ханизмов, оборудования — над 
этим должен серьезно задуматься 
коллектив разведчиков Усть-Силь- 
ги.

«Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: Л. ВЕНЖЕ- 
НОВИЧ, старший дизелист 
Усть-Сильгинской нефтераз
ведки: Ю. МИЛОНОВ, инже
нер по глинистым растворам 
Усть-Сильгинской нефтераз
ведки: Т. КУРИЛОВ ИЧ, наш 
соб. корр.
Каргасокский район.

В ПЛАНЕТАРИЙ, ЗНАКОМИТЬСЯ С ЛУНОЙ
П р и л у н е н и е  со в ет ск о й  

авт ом ат ической  ст анции  

и п е р е д а ч а  н а  З е м л ю  фо
тографий л у н н о г о  л а н д 

шафта в ы з в а л и  о г р о м н ы й

и н т ер ес у  т ом и чей . В  эти 
д н и  зам ет но в о з р о с  п о 
ток з а я в о к  от ш к о л , п р о 
м ы ш л е н н ы х  п р ед п р и я т и й  
и  д р у г и х  о р г а н и з а ц и й  о б 
л аст н ого  цент ра на п о с е 

щ е н и е  п л а н ет а р и я . Т а м  
с е й ч а с  чит ают ся л е к ц и и  
на т ем ы : «А вт ом а т и ч е
ск а я  ст а н ц и я  на  Л у н е » ,  
«С т р о е н и е  В с е л е н н о й » ,  
« К о с м и ч е с к и е  п о л ет ы » . С

н и м и  вы ст упаю т  п р о ф е с 
с о р  ун и верси т ет а В . Ь .  
З у е в ,  п р еп о д а в а т е л ь  и н 
ститута р а д и о э л е к т р о н и 
к и  и эл е к т р о н н о й  т ехн и 
ки  А .  А .  Х а р и т о н е н к о ,

п р еп о д а в а т ел ь  у н и в е р с и 
тета Г .  А .  Ф е д о р о в а  и  
д р у г и е  н а у ч н ы е  р а б от н и 

к и .

Я. ФЕДОРОВ.

Почетные грамоты активистам общества «Знание»
В  Ч а й н с к о м  р а й о н е  н а 

счит ы вает ся 2 8 9  ч л е н о в  
в с е с о ю з н о г о  об щ ест ва  
« З н а н и е » .  В с е  о н и  ведут  
а к т и в н ую  п р о п а га н д и ст 
с к у ю  д ея т ел ьн о ст ь , в ы е з 

ж ая с л е к ц и я м и  в са м ы е  
о т д а л ен н ы е  у г о л к и  р а й 
о н а , п р и н и м а я  участ и е в 
р абот е н а р о д н ы х  у н и в е р 
ситетов к у л ьт у р ы , к и н о 
л ек т ор и ев  и д р у г и х  о ч а 

го в  п р о с в е щ е н и я .  Н а  
д н я х  п р е з и д и у м  обл а ст 
н о й  о р г а н и з а ц и и  о б щ ест 
ва  « З н а н и е »  з а '  ак т и вн ое  
уч а ст и е в  п р о п а г а н д е  
з н а н и й  с р е д и  т р у д я щ и х 

с я  р а й о н а  н а г р а д и л  т р и д
цат ь т рех ч а и н с к и х  л е к 
т оров  п оч ет н ы м и  г р а м о 
тами. С р е д и  н а г р а ж д е н 
н ы х  — ш ест н адц ат ь у ч и 
т елей, пят ь сп ец и а л и ст о в

с е л ь с к о г о  х о з я й ст в а ,
ш ест ь м е д и ц и н с к и х , с е м ь  
п а р т и й н ы х  и со в ет ск и х  

р а б от н и к ов .

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

УЛЬТИМАТУМ, А ПОТОМ ЗАМАЛЧИВАНИЕ
Статья «Гроссбухи против ис

кусства» (см. «Красное знамя» 
(No "10) директору областной 
филармонии О. П. Городовичу 
и секретарю партийной органи
зации Е. Ф. Канаткину не по
нравилась. Не понравилась по
тому, что с их точки зрения ру
ководимый ими коллектив рабо
тает хорошо, а в газете утверж
далось, что в деятельности фи
лармонии есть существенные 
изъяны. Более того, тт. Городо- 
вич и Канаткин расценили появ
ление этой статьи как попытку 
автора, а вместе с ним и редак
ции, подорвать репутацию фи
лармонии и ее творческих ра
ботников.

Реакция была бурной. Тов. 
Канаткин позвонил автору 
статьи Г. Хлопкову и потребо
вал, чтобы последний явился в 
филармонию на партийное соб
рание для дачи объяснений.

Тов. Городович заявил редак
ции, что, если автор не явится, 
то собрание будет отменено. 
Впрочем, у руководителей фи
лармонии в последний момент 
обнаружилось достаточно здра
вого смысла, чтобы не приво
дить ультиматум в исполнение, 
и собрание состоялось.

Но, поставив перед собой за
дачу — во что бы то ни стало 
начисто отмести критику, содер
жащуюся в статье «Гроссбухи 
против искусства»,— некоторые 
работники филармонии в ходе 
самого собрания вновь стали 
на путь нападок на автора и на 
редакцию газеты, что, разумеет
ся, мешало спокойно, по-делово
му обсудить деятельность кол
лектива, а главное, наметить пу
ти устранения очевидных серь
езных недостатков. Причем, эти 
нападки были облачены в столь 
грубую и бестактную форму, что,

казалось, будто некоторым ора
торам ничего не известно о пар
тийной этике и нормах критики 
и самокритики.

В статье говорилось о том, 
-что директор филармонии тов. 
Городович творческие вопросы 
решает по-делячески, заботясь 
лишь о прибылях. Приводились 
в статье и факты, подтверждав
шие этот вывод.

Полемизируя с этим выводом 
статьи, тов. Городович заявил 
участникам собрания:

—  Я был направлен в филар
монию, чтобы оздоровить ее фи
нансовую деятельность, и эта 
задача выполнена. Теперь у нас

мышленников для нападок на 
газету?

-На собрании- было приведено 
более чем достаточно доказа
тельств того, что газета своевре
менно и правильно поставила 
вопрос о работе филармонии и 
ее руководителей. Здесь гово
рилось о том, что тов. Городо-- 
вич, увлекаясь административ
ными и финансовыми вопроса
ми, запустил творческую рабо
ту. Достаточно сказать, что ди
ректор даже не слышал всех 
программ симфонического орке
стра. Филармония не имеет 
сколько-нибудь определенного

По следам наших выступлении
есть прибыли, и мы даже смо
жем построить жилой дом для 
вас, товарищи. Автор статьи, 
живущий в благоустроенной 
квартире, конечно, не в состоя
нии понять тех, кто испытывает 
нужду в жилье.

И ни слова о творческой сто
роне дела, о том, чему, собствен
но, и была посвящена статья.

Что общего между подобны
ми демагогическими разглаголь
ствованиями и серьезной поле
микой?

Замечание газеты о том, что 
было бы полезным отбирать 
лучшие силы для филармонии 
на творческих конкурсах, тов. 
Городович истолковывал чуть 
ли не как поход против старых 
кадров. «Работайте спокойно, 
товарищи, — говорил он с три
буны собрания. — Никаких кон
курсов у нас не будет!» Неуже
ли тов. Городович, выступая на 
собрании первым, рассчитывал 
с помощью таких сомнительных 
приемов завербовать себе едино

репертуарного плана, репетиции 
организованы плохо. Художест
венный еовет практически от
странен О г решения важных во
просов жизни и деятельности 
коллектива.

К сожалению, у тов. Городо
вика все же-нашлись усердные 
последователи. Один из орато
ров договорился до того, что не
чего всерьез принимать статью 
Ее значение, мол, не больше, 
чем «тявканье шавки из подво
ротни». Можно только удив
ляться, что руководители пар

тийной организации не призва 
ли к порядку зарвавшегося ора
тора. К сожалению, й ‘'выступив
шая затем секретарь горкома 
КПСС Е. В. Ивченко не сочла 
нужным дать должный отпор 
подобным высказываниям, ни
чего общего не имеющим с под
линной критикой.

Собрание приняло решение, 
которое в основном— в принци
пиальной постановке вопроса — 
поддержало выступление газе
ты.

Прошло более трех не
дель с тех пор, как состоялось 
это собрание. Но мы до сих пор 
не имеем возможности инфор
мировать читателей о тех ме
рах, которые предполагают осу
ществить руководители филар
монии, чтобы устранить отме
ченные недостатки. Несмотря 
на неоднократные напоминания, 
редакция так и не получила от
вета на статью «Гроссбухи про
тив искусства». Ни словом не 
обмолвился по поводу статьи и 
начальник управления культу
ры П. Ф. Еремин, хотя в ней 
содержалась критика в его ад
рес. Сложилось впечатление, 
что руководители филармонии, 
сняв с вооружения ультимату
мы, избрали тактику замалчива
ния своей позиции по отноше
нию к критическому выступле
нию газеты.

Второй год работает Н ововоро
нежская атомная электростанция. 
Сейчас она дает почти половину 
электроэнергии, вырабатываемой 
всеми станциями Воронежской 
области для Единой энергетиче
ской системы европейской части 
страны. Коллектив атомной —  по
бедитель Всесоюзного соревнова
ния предприятий Государственно
го комитета по использованию 
атомной энергии СССР.

Проектная мощ ность станции 
равна 210 тысячам киловатт. О д 
нако с 7 января ее мощ ность до
стигла 240 тысяч киловатт. Это 
стало возм ожны м  за счет исполь
зования внутренних резервов 
оборудования, без дополнитель
ных капитальных вложений.

Рабочие и инженеры Новово
ронежской АЭС в творческом  со
дружестве с учеными находят все 
новые резервы производства 
Электроэнергии. Их рационализа
торские поедложения и техноло
гические усовершенствования, 
воплощенные в жизнь, дают свы
ше 80.000 рублей годовой эконо
мии.

Успешно завершена, на один
надцать дней раньше плановых 
сроков, первая перегрузка урано
вого топлива в реакторе. Только 
за счет сокращ ения вы нужденно
го простоя оборудования, связан
ного с частичной заменой ядер- 
ного горю чего, атомная станция 
выработала дополнительно более 
50.000.000 киловатт-часов электро
энергии.

Таковы трудовые успехи кол
лектива Н ововоронежской АЭС в 
канун XXIII съезда партии.

На снимке: реа ктор —  энер ге
тическое с е р д ц е  Н о во во р о н е ж 
ской атомной электростанции.

(Ф отохроника ТАСС).

Г И Д Р О С Т А Н Ц И Я . . .  В О З Л Е  Д Н Е П Р О Г Э С А
днЕпрогэе-м -

800 - тысячекиловаттная 
«добавка» к знаменитой 
гидроэлектростанции, но
сящей имя Ленина, — 
работает уже... в Ленин
граде, во Всесоюзном на

учно - исследовательском 
институте гидротехники. 
На модели будущего гид
роузла специалисты ин
ститута провели исследо
вания, которые положены 
в основу проектного за
дания.

Новая гидроэлектро
станция будет сооружена 
на левом берегу Днепра. 
Она заберет часть проле
тов у существующей во
досливной плотины. Ме
тодом моделирования оп

ределены условия, при 
которых можно будет ве
сти необычное строитель
ство, не прекращая рабо
ты старой ГЭС.

(Корр. Т А С С ).
Ленинград.

ВН УТРИХОЗЯЙСТВЕННЫЙ РА С ЧЕР 
Л АЖ ДОМУ КОЛ X ОЗУ

КОНТРОЛЬ РУБЛЕМ
Элементы внутрихозяйственного 

расчета в колхозах Кожевниковско- 
го района стали внедрять несколько 
лет назад. Первой ступенью были 
задания фермам и бригадам по про
изводству продукции и лимиты за
трат. Периодически подводились 
итоги их выполнения, определялась 
себестоимость продуктов животновод
ства.

Однако оплата труда животноводов 
и полеводов в прямую зависимость 
от выполнения планов и рентабельно
сти производства поставлена не бы
ла. За обработку земли, уборку уро
жая и т. д. механизаторы получали 
равную оплату в бригаде, где выра
щено по 12 центнеров зерна на гек
таре, и там, где урожайность соста
вила 6 — 7 центнеров. Независимо от 
конечных результатов работы фермы 
начислялась заработная плата жн  
вотноводам.

Чтобы уйти от уравниловки, в кол
хозах стали практиковать дополни
тельную оплату за перевыполнение 
планов урожайности и продуктив
ности. Но выдавалась дополнитель
ная оплата за произведенную про' 
дукцию без учета ее себестоимости, 
что, естественно, не стимулировало 
борьбу за снижение затрат.

Первыми стали дифференцировать 
оплату труда в зависимости от про
изводства продукции по бригадам в 
колхозе имени XXII съезда КПСС 
Члены бригад, добившиеся превыше
ния среднеколхозного показателя по 
производству в расчете на один чело
веко-день, поощрялись материально 
До конца года все колхозники^ полу
чали четыре пятых заработной пла
ты, а пятая часть оставалась в ре
зервном фонде, за счет которого и 
производилось дополнительное начис
ление.

Дифференцированная опда;га»л„п о 
ставленная в прямую зависимость от 

,>щ)Ойзводства продукций в каждой 
бригаде, положительно зарекомендо
вала себя. Уже в 1 9 6 3  году в расче
те на 1 0 0  гектаров условной пашни 
в колхозе имени XXII съезда КПСС 
было произведено валовой продук
ции на 7 .3 0 5  рублей, и хозяйство 
заняло по производству второе ме 
сто в районе. В 1 9 6 4  году в расче
те на сто гектаров здесь произвели 
продукции стоимостью в 1 0 .1 4 6  руб
лей (данные за оба года в сопоста
вимых ценах). Колхоз занял первое 
место в районе Результаты 1 9 6 5  го
да пока не подсчитаны.

Однако элементы внутрихозяй
ственного расчета, существующие в 
колхозе имени XXII съезда КПСС, 
имеют два существенных -недостат
ка. Во-первых, за основу для поощ
рения берется не выполнение плана, 
а средний показатель по колхозу. 
Таким образом, зачастую даже при 
невыполнении планового задания по 
производству применялась повышен 
ная оплата. Во-вторых, при опреде 
лении дополнительного вознаграж
дения не учитывалось, во что обош
лось производство продукции. Мате
риального стимула борьбы за эконо
мию по-прежнему не было.

Активизация экономической рабо
ты по внедрению внутрихозяйствен
ного расчета началась после мартов
ского Пленума ЦК КПСС. Бюро рай
кома КПСС приняло постановление 
по этому вопросу.

Чтобы каждый бригадир, заведую
щий фермой, учетчик и специалист 
уяснил сущность хозрасчета, управ
ление сельского хозяйства провело 
семинары непосредственно в хозяй
ствах. Они состоялись в колхозах 
имени XXI съезда КПСС, «Сибирь», 
и «Заветы Ленина». Занималось 1 62  
человека.

Хозяйственный расчет начинается 
с плана. Сейчас для каждого хозра
счетного подразделения повсеместно 
составляются технологические карты, 
плановые оборотки стада, доводятся 
задания по производству продукции, 
определяются лимиты затрат. На
сколько колхозники серьезно отно
сятся к внутрихозяйственному рас
чету, наглядно видно на примере 
Ерестнинской фермы колхоза имени 
XXII съезда КПСС. Специалисты это
го колхоза составили нереальное за
дание для фермы, и колхозники от
казались заключать договор до тех 
пор, пока план не будет пересмот
рен.

При годовой инвентаризации за 
хозрасчетными подразделениями рас
пределены и закреплены основные 
средства, что повысило ответствен
ность за их рациональное использо
вание.

Специалисты управления разра
ботали примерное положение о внут
рихозяйственном расчете. В нем пре
дусмотрена выплата колхозникам 2 0  
процентов стоимости сверхплановой 
продукции и 40  процентов от сум
мы экономии. Это положение было 
утверждено на заседании совета уп
равления.

Неплохо подготовились к перехо
ду на внутрихозяйственный расчет в 
колхозе «Сибирь». Здесь сокращают 
счетный аппарат центральной бух
галтерии, зато больше счетных ра
ботников будет работать на местах. 
Они будут вести обработку первич
ных документов, учет производства 
и затрат. Для каждого хозрасчетного 
подразделения составляется свой 
производственно-финансовый план, 
каждое из них будет работать по 
принципу самоокупаемости. То же 
самое делают в колхозе «Заветы  
Ленина». g

На пути к внедрению внутрихо-1"'» 
зяйственного расчета еще немало 
трудностей. Во-первых, отдельные 
руководители и специалисты не осоз
нали всей важности этого меро
приятия и все планирование возла
гают на плановиков-экономистов. Но 
какими бы квалифицированными ни 
были экономисты, без помощи глав
ных специалистов они не в состоя
нии составить отвечающие всем тре
бованиям планы.

До недавнего времени колхозни
кам в течение года выдавали 8 0 —
90  процентов заработной платы, а из 
оставшейся суммы создавался ре
зервный фонд перераспределения. 
После повышения закупочных цен 
члены бригад стали получать ежеме
сячно все сто процентов заработка. 
Таким образом,^ перерасход лимита 
затрат, который может быть опреде
лен лишь по истечении года, невоз
можно удерживать с членов той или 
иной бригады, ибо заработная плата 
им ранее выдана полностью. Когда 
на заседаний совета управления ре
комендовали создавать резервный 
фонд, для чего, как и прежде, необ
ходимо предварительно удерживать 
часть заработка колхозников, руко
водители колхоза не согласились. 
Вопрос остался открытым.

Хозрасчет —  дело сложное, и рос
черком пера его не введешь. Но коль 
за него взялись сообща, можно на
деяться, что трудности будут пре
одолены и внутрихозяйственный рас
чет в нынешнем году будет внедрен 
во всех хозяйствах Кожевниковского 
района.

И. АРИСТАРХОВ,
начальник планово-экономиче
ского отдела Кожевниковсного
районного управления сельского
хозяйства.

В Р Е Д А К Ц И Ю  
П О З В О Н И Л  и...
з о л о т о . . .  о д
Н О Г А М И

В редакции раздался телефон
ный звонок Начальник машино
счетной станции завода «Снбэлек- 
тромотор» тов. А. С. Прокопенко 
просил срочно ему помочь.

Наш корреспондент немедлен
но выехал.

При подходе к двери с табличкой 
«МСС» обращают на себя внимание 
несколько больших и средних размер 
ров ящиков с этикетками: «Ценный 
груз», «Стекло», «Не кантовать». 
Они стоят у стены в коридоре, по

которому непрерывно ходят люди. В 
помещении, где разместилась, маши
носчетная станция, вы сразу же по
падаете в атмосферу несвежего воз
духа. Комната буквально заставлена 
счетными машинами, которые, рабо
тая одновременно, производят боль
шой шум. Обслуживающему персо
налу, разговаривая, нужно все время 
повышать голос. В разных местах 
комнаты стоят такие же ящики, что 
и в коридоре. Создается впечатление, 
будто станция расположилась в этой 
комнате временно, хотя работает она 
здесь семь лет.

Начальник станции А. С. Проко
пенко показывает свое скученное 
хозяйство.

—  Да разве можно работать в та
ких условиях, когда нарушаются 
элементарные нормы санитарной и 
промышленной гигиены? —  спра
шиваем он. —  У меня есть два уча
стка, которые должны работать в ти
шине. А ее нет. и в результате дела
ются ошибки в расчетах, которые в

нашем деле недопустимы. Работни
ки станции (преимущественно жен
щины) не могут как следует сосредо
точиться.

Станция работает на устаревшем 
оборудовании. При подсчетах поль
зуются перфокартами только на 45  
колонок. Износившиеся машины не
редко допускают ошибки. И это в то 
время, когда получены и стоят без 
дела в коридорах, на станции и да
же в цехе два комплекта новейшего 
дефицитного оборудования. Не каж
дый завод может похвастаться та
кими машинами, рассчитанными ра
ботать перфокартами на 80  колонок. 
Поистине на «Сибэлектромоторе» хо
дят по золоту.

А вся загвоздка в том, что для 
размещения нового оборудования 
нужно помещение. Согласно проекту 
реконструкции, связанному с комп
лексной механизацией и автоматиза
цией инженерного и управленческо
го груда, заводу «Сибэлектромотор»

нужно для размещения четырех ком
плектов оборудования станции'выде
лить площадь * в 4 0 0  квадратных 
метров.

—  А вы представляете, что для 
нас будет значить такая машино
счетная станция? —  спрашивает 
А. С. Прокопенко, и сам отвечает на 
поставленный вопрос: —  Мы могли 
бы быстрее и оперативнее обсчиты
вать документацию, увеличить объем 
информации. Занимались бы не толь-, 
ко финансами и готовой продукцией, 
а также материалами, автотранспор
том и другими операциями. С нашей 
помощью повелась бы активная 
борьба с браком в производстве.

Многие счетные операции в цехах 
и отделах сейчас выполняются вруч
ную. В общей сложности на них за
нято 2 3 2  человека. Смонтировав но
вые машины, завод сократит это 
число наполовину. Сейчас, когда на 
заводе один цех перешел на безде
фектную сдачу продукции, значи
тельно возросла связанная с этим

документация. Перед выдачей зар
платы, в дни «пик», мы просто за
хлебываемся. Не успеваем все обсчи
тать, хотя штат у нас 2 8  человек. 
А что будет, когда другие цехи пе
рейдут на новый метод?

—  К кому вы обращались за по
мощью?

—  Ко всем. Был у главного ин
женера и главного экономиста. Раз
говаривал с директором и парторгом. 
Но все разводят руками —  нет сво
бодной площади.

Неужели никак нельзя помочь ра
ботникам машиносчетной станции?

Директор завода тов. Извеков на 
словах вроде бы за скорейшую уста
новку новейшего оборудования и 
расширение площади машиносчетной 
станции. В бёседе с нами он ссылал
ся на то, что уже давно понимает 
всю важность новой станции и сам 
ведет борьбу за оказание ей помощи. 
С кем же он борется?

В 1 9 53  году к зданию заводоуп
равления было пристроено правое

крыло. Второй и третий этажи его 
заняли с согласия дирекции школа 
рабочей молодежи №  7 я отделение 
Государственного банка Кировского 
района. Тов. Извеков видит возмож' 
ность расширения станции только за 
счет выселения «квартирантов» в 
другое место. С этим вопросом он об
ращался в различные инстанции: гор
ком КПСС и. облисполком, был у 
управляющего областной конторой 
Госбанка а в горисполкоме. Но везде 
получал отказ: «Свободной площади 
в городе нет».

Все, я больше уже не знаю, 
куда обращаться, —  складывает 
свое оружие директор завода.

А стоило ли сразу бросаться за 
помощью в «верха»? Нельзя ли по
пытаться отыскать внутризаводские 
резервы и помочь станции своими 
силами? Можно. Вместе с начальни
ком станции мы обошли чуть ли не 
весь завод. На второй площадке от
крылась недавно новая столовая и 
там же продолжает работать буфет,

занимающий довольно солидное по
мещение. Напрашивается вопрос! 
нужно ли .заводу иметь две библио
теки (в заводоуправлении и на вто
рой площадке)? При желании можно 
отыскать и другие возможности для 
размещения «золотого» оборудова
ния. Повторяем, при желании. Но 
его пока нет у руководителей пред
приятия. А потому ящики со счет
ными машинами отложили... в дол
гий ящик.

Такое отношение к вычислитель
ной технике на «Сибэлектромоторе» 
не случайно. Руководители завода, 
экономических служб много говорят 
о путях совершенствования учета и 
анализа, механизации труда эконо
мистов и бухгалтеров. Но на круп
нейшем предприятии Томска пока 
мало что сделано для внедрения пе
редовых методов учета.

Мириться с этим больше нельзя. 
Пора, наконец, заменить счеты на 
современное оборудование

Л. БЕЛЫХ.
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:1 0  февраля 1 9 6 6  года? К Р А С Н О Е  ЗНАМЯ;
В Северо-Восточной 

Сирии, в районе Румела- 
накарачок, советские 
нефтяники ведут разве
дочные работы. Из 14 
пробуренны х скважин 
10 дали богатые ф онта
ны неф ти. Недавно в 
Дамаске подписан второй 
контракт по разведке 
нефти. Выявленные с по- 
мещыо советских спе
циалистов запасы нефти 
не только полностью  
удовлетворят потребно
сти страны , но и позво
л я т в скором времени 
экспортировать Сирии 
свои неф тепродукты  за 
границу.

Н А С Н И М К Е- оборудо
вание, доставленное на 
место бурения.

{Фотохроника ТАСС).

Самые большие потери
ХАНОЙ, 8 февраля. (ТАСС). 

Армия освобождения при поддерж
ке населения Южного Вьетнама в 
течение января уничтожила в рай
оне Сайгон — Зиадинь более 1.700 
вражеских солдат и офицеров, в 
том числе более 1.600 американ
цев. Это самые большие потери за 
один месяц, которые когда-либо 
несли американские войска, сооб
щает агентство ВИА, ссылаясь на 
агентство Освобождение.

С 8 по 19 января партизаны 
двух районов провинции Зиадинь,

отражая натиск 8-тысячного отря
да армии США и их сателлитов, 
вооруженных самым современным 
оружием, в ходе упорных боев 
уничтожили 1.300 американских 
солдат, 48 автомашин, 29 вертоле
тов и самолетов.

В период с 24 по 30 января пар
тизаны в этом районе, отбивая ата
ку, предпринятую американской 
колонной численностью около 2.000 
солдат при поддержке артиллерии 
и бронемашин, уничтожили более 
300 американцев.

й р у м

«Опасно-радиоактивность!»

БЕЗУМСТВО ВАРВАРОВ XX ВЕКА

И Н И Ц И А Т И В А  
п р а в и т е л ь с т в а  Г Д Р

ЖЕНЕВА, 8 февраля. (Т А С С ) 
На сегодняшнем заседании Комитета 
18-ти сопредседатель Комитета С. К 
Царапкин огласил заявление прави
тельства ГДР относительно заключе
ния договора о запрещении дальней 
шего распространения ядерного ору
жия. Текст заявления был вручен 
С. К. Царапкину специально прибыв
шей в Женеву делегацией ГДР. Пра
вительство ГДР считает, что заключе
ние такого договора, исключающего 
любую форму прямого или косвенно
го распространения ядерного оружия, 
отвечало бы стремлениям всех наро
дов к миру и их чаяниям жить в ус
ловиях прочной безопасности. В заяв
лении выражается тревога в связи с 
тем, что Западная Германия все боль
ше домогается права распоряжаться 
ядерным оружием или участия в ядер- 
ных силах Н АТО . Эти домогательства 
Бонна, говорится в заявлении, явля
ются препятствием на пути к заклю
чению договора о нераспространении 
ящерного оружия.

Правительство ГДР торжественно 
заявляет, что оно готово принять на 
себя обязательство об отказе от ядер
ного оружия, если ФРГ будет также 
готова принять на себя аналогичное 
обязательство. Правительство ГДР 
призывает ядерные державы «удалить 
с германской территории ядерное ору
жие, если они разместили его на не
мецкой земле, и оставить ее впредь 
свободной от ядерного оружия». Пра
вительство ГДР надеется, что в слу

чае отказа обоих германских госу
дарств от ядерного оружия и вывоза 
иностранного ядерного оружия с тер
ритории Германии Комитет 18-ти и 
Генеральная Ассамблея ООН «высту
пят перед всеми ядерными державами 
за то, чтобы они дали немецкому на
роду твердые и надежные гарантии, 
что немецкая земля, немецкие города 
и села никогда не станут целями при
менения ядерного оружия».

В своем выступлении С. К. Царап
кин подчеркнул, что заявление пра
вительства ГДР является новым важ
ным вкладом Германской Демокра
тической Республики в дело решения 
одного из наиболее неотложных меж
дународных вопросов .—  вопроса о 
нераспространении ядерного оружия и 
просил секретариат Комитета распро
странить заявление правительства 
ГДР в качестве документа Комитета 
18-ти по разоружению.

ВАШИНГТОН, 8 фе
враля. Корреспондент 
ТАСС В. Петрусенко

передает:
Официальный Вашингтон не по

стыдился вчера отметить позор
ную дату — годовщину начала си
стематических варварских бомбар
дировок Демократической Респуб
лики Вьетнам. Пентагон снабдил 
газеты и радио чудовищной инфор
мацией о том, сколько десятков 
тысяч тонн бомб и напалма за ми
нувший год ВВС СШ А сбросили 
на мирные города и селения ДРВ, 
сколько они разрушили мостов и 
повредили дорог. Ведомство Мак
намары умолчало лишь о том, что 
все это варварство оказалось со
вершенно бесплодным.

Один из инициаторов этой пи
ратской воздушной войны, быв
ший командующий стратегической 
авиацией США генерал Тсмас 
Пауэр хвастливо предвещал, что, 
бомбардируя Северный Вьетнам, 
ВВС США могут выиграть войну 
за «несколько дней и с миниму
мом потерь». Теперь очевидно, что 
предсказания генерала не сбылись.

По общему признанию вашинг
тонских обозревателей, воздушная 
война против ДРВ не только не 
обеспечила никаких преимуществ 
Пентагону, но и показала бессилие 
авиации перед мужеством народа. 
Что касается «минимума потерь», 
то даже по явно заниженным офи
циальным данным Пентагона,

США потеряли над Северным 
Вьетнамом сотни боевых самоле
тов и вертолетов.

За истекший год, напоминает 
Пентагон, американская авиация 
усилила бомбардировки освобож
денных районов Южного Вьетна
ма. Американские летчики уничто
жили немало селений, повредили 
немало рисовых полей и каучуко
вых плантаций. Однако силы юж
новьетнамских партизан, как при
знают вашингтонские газеты, не 
уменьшились, а возросли.

Террористическая воздушная 
война США против ДРВ вызывает 
возмущение многих честных аме
риканцев. Сотни, тысячи писем и

телеграмм получают члены кон
гресса США от своих избирателей, 
которые выражают гневный про
тест против варварских бомбар
дировок.

На прошлой неделе сенатская 
комиссия по иностранным делам 
иод председательством сенатора 
Фулбрайта начала обсуждение 
вьетнамской политики правитель
ства США. Столичная газета 
«Вашингтон ивнинг стар» харак
теризует работу этой комиссии как 
«политический бунт значительных 
размеров» против «права Джонсо
на вообще вести вьетнамскую вой
ну».

Сговор агрессоров с предателями

Пе р е г о в о р ы з а к о нч ил ис ь
ПАРИЖ, 8 февраля. (ТАСС). 

Сегодня здесь закончились двух
дневные франко-западногерманские 
переговоры, в которых приняли 
участие президент де Голль, канц
лер ФРГ Л. Эрхард, премьер-ми
нистр Франции Ж. Помпиду, ми
нистр экономики и финансов

М. Дебре, министры иностранных 
дел двух стран М. Кув де Мюр- 
виль и Г. Шредер, другие видные 
правительственные чиновники.

По окончании переговоров не 
было опубликовано никакого ком
мюнике.

ХАНОЙ, 8 февраля. (ТАСС). 
Представитель комиссии по связям 
с иностранными государствами ЦК 
Национального фронта освобож
дения Южного Вьетнама опублико
вал заявление,-осуждающее пригла
шение Джонсоном в Гонолулу юж- 
Вовьетнамской клики для участия 
в совещании, передает агентство 
ВИА, ссылаясь на сообщение 
агентства «Освобождение».

Это совещание, отмечается в 
заявлении, не только имеет целью 
повысить моральный дух клики 
сайгонских марионеток, но и побу
дить их активнее выступить про
тив населения Южного Вьетнама. 
НФО Южного Вьетнама решитель
но осуждает незаконный сговор 
между американскими агрессорами 
и южновьетнамскими предателями 
и делает им суровое предостере

жение по поводу их махинаций, на
правленных на усиление и расши
рение агрессивной войны в Южном 
Вьетнаме.

ЛОНДОН, 8 февраля. (ТАСС). 
У одной из четырех ядерных бомб, 
потерянных при катастрофе 17 ян
варя американского бомбардиров
щика «В-52» над испанской про
винцией Альмерия, взорвался тро
тиловый детонатор. В результате 
бомба раскололась и стала испу
скать радиоактивные альфа-лучи, 
сообщают корреспонденты англий
ской газеты «Дейли экспресс» из 
Южной Испании.

Район деревни Паломарес, где 
произошел взрыв, объявлен запрет
ной зоной. Жители деревни и ее 
окрестностей эвакуированы.

Американские солдаты, сообща
ют корреспонденты, ведут поиски 
радиоактивных осколков оболоч
ки бомбы. Сотни тонн радиоактив
ной земли грузятся на транспорт

ные самолеты и куда-то отправля
ются.

Место происшествия охраняется 
испанскими жандармами и̂ амери
канскими солдатами. «Район очень 
радиоактивен, сильный ветер раз
носит радиоактивную пыль. Чтобы 
прибить пыль, мы поливаем землю 
водой из цистерн», — заявил один 
из американских военнослужащих.

Поисковые группы прочесывают 
15 квадратных миль сельской ме
стности, где на полях, вытоптан
ных в результате поисков, лежат и 
гниют помидорные кусты. В очере
дях у палатки, где американцы 
принимают имущественные претен
зии, стоят крестьяне. Часть поми
доров отправлена в СШ А для эк
спертизы, пишет корреспондент 
другой английской газеты «Дейли 
телеграф».

Бомбой— по фабрике
ТОКИО, 8 февраля. (ТАСС). В 

разгар рабочего дня на фабричный 
двор текстильного предприятия 
«Тэйдзин ивакуни» в префектуре 
Ямагути упала учебная бомба с 
пролетевшего американского само
лета.

Командование американской ба
зы Ивакуни, с которой вылетел 
самолет, объяснило этот случай 
неисправностью сбрасывающего ме
ханизма и обещало предотвратить

повторение подобных инцидентбв в 
будущем..

Такие обещания раздаются каж
дый раз, когда на японские города 
и деревни падают учебные бомбы 
или когда они подвергаются «сл у -, 
чайному обстрелу». Однако эти за
верения нисколько не успокаива
ют общественность Японии, кото
рая требует убрать со своей земли 
американские военные базы.

С О В Е Щ А Н И Е  В Г О Н О Л У Л У
ВАШИНГТОН, 8 февраля. (ТАСС). 

В Пирл-Харборе (Гавайские острова) 
вчера началиеь переговоры президен
та США Л. Джонсона а лидерами ма
рионеточного еайгонекого режима. В 
переговорах принимают участие так
же министры и другие высокопостав
ленные лица США

Переговоры началиеь s обсуждения 
хода войны во Вьетнаме. Как сообща
ют американские информационные 
агентства, представители еайгонекого 
марионеточного «правительства» на
стаивали на более жестком курсе ве
дения войны, включая усиление бом
бардировочных ударов по более ши
рокому кругу объектов в ДРВ и пере
броску в Южный Вьетнам дополни
тельных американских войск. Прези
дент Джонсон в ответ заверил еай- 
гонеких марионеток «в намерении 
правительства США довести дело до 
конца».

Как сообщает корреспондент агент
ства Асеошиэйтед Пресс Фред Гоф
ман из Гонолулу, высокопоставлен

ные американские должностные ли
ца заявили, что уже в феврале ин
тенсивность бомбардировок ДРВ аме
риканской авиацией намечено резко 
увеличить.

Американская печать сообщает 
также о дальнейшем увеличении чис
ленности американских войск в Юж
ном Вьетнаме — до 400—420 тысяч 
человек к середине лета текущего 
года.

По сообщению специального кор
респондента газеты «Нью-Йорк 
тайме» Томаса Уикера из Гонолулу, 
одной из тем совещания явится так
же обсуждение «экономических про
грамм, экономических и социальных 
реформ» в Южном Вьетнаме. Это яв- 
ляетея свидетельством того, что, не
смотря на американские штыки, по
зиции южно вьетнамских марионеток 
становятся все более шаткими.

По свидетельству командующего 
американскими войсками в Южном 
Вьетнаме генерала Уэстморленда на 
пресс-конференции в Гонолулу, в юж

новьетнамских войсках за последнее 
время увеличилось число дезертиров. 
60 процентов дезертиров падает на 
призывников, заявил генерал.

Первый диалог в Гонолулу, направ
ленный на дальнейшее расширение 
войны США в Юго-Восточной Азии, 
показывает, чего стоят официальные 
заявления Вашингтона о стремлении 
США перенести конфликт с поля боя 
за стол переговоров.

НАД КИТАЕМ СБИТ 
АМЕРИКАНСКИЙ БЕС
ПИЛОТНЫЙ САМОЛЕТ 

ПЕКИН. Авиачасть Народно-ос
вободительной армии Китая 7 фев
раля сбила американский военный 
беспилотный самолет над районом 
Юго-Западного Китая. Об этом со
общило агентство Синьхуа. ,

(ТАСС). |

С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Е  П Р О И З В О А С Т В О  — Н А  Н А У Ч Н У Ю  О С Н О В У

КЛАДОВАЯ КОРМОВ
В создании прочной кормовой 

базы для общественного животное 
водства большую роль может сы
грать улучшение естественных 
кормовых угодий и повышение их 
урожайности, а также увеличение 
продуктивности сеяных трав.

В колхозах и совхозах нашей об
ласти имеется более 600 тысяч 
гектаров естественных сенокосов 
и пастбищ. Однако почти половина 
этих угодий — 264 тысячи гекта
ров — требует улучшения и мелио
рации, так как 45 тысяч гектаров 
заболочено, 12 тысяч гектаров по
крыто кочками, более 200 тысяч 
гектаров залесено и заросло ку
старниками. Такие луга и пастбища 
имеют небольшую урожайность — 
8 — 10 центнеров сена или 40— 50 
центнеров зеленой массы с гекта
ра— и низкое качество кормов. Из- 
за невозможности применения 
совреме'нной уборочной техники се
но с таких лугов имеет высокую 
себестоимость.

Вместе с тем, наука и практика 
как в нашей стране, так и за рубе
жом убедительно доказали возмож
ность получения с таких же лугов 
и пастбищ 60—80 и даже 100 
центнеров сена или 200 — 350 
центнеров пастбищного корма с 
гектара.

В колхозах и совхозах Томской 
области работы по созданию куль
турных лугов и пастбищ практиче
ски не проводились. В основном 
осуществлялось частичное улучше
ние кормовых угодий. Опытные и 
лугомелиоративные станции испы
тывали только отдельные приемы 
улучшения лугов и пастбищ: осу
шение, уничтожение кочек и ку
старника, внесение удобрений под 
травы, подсев трав, набор компо
нентов травосмесей и т. д.

Нарымская селекционная стан
ция в 1955— 1960 годах испытала 
более 30 различных видов злако
во-бобовых трав и подобрала про
стые травосмеси для лугов дли
тельного и короткого срока затоп
ления. Эта проверка показала, что 
на участках с длительным сроком 
затопления — 20— 40 дней — хо
рошо растут и развиваются канаре
ечник тростниковидный, бекмания, 
лисохвост луговой, овсяница луго- 

. вая, мятлик болотный, клевер ро
зовый, мышиный горошек. На лу
гах с небольшим сроком затопле
ния — 10— 15 дней — можно се
ять тимофеевку луговую, ежу 
сборную, костер безостый, донник 
желтый, клевер красный. Урожай 
сена этих трав без внесения удоб
рений составлял от 15 до 30 цент
неров с гектара.''

Низкая продуктивность лугов, 
чаще всего— результат недостатка 
в почве питательных веществ в 
усвояемой форме. Внесение удоб
рений даже без улучшения естест
венных кормовых угодий и подсева 
трав позволит резко увеличить уро
жай сена и зеленой массы травы. 
По данным той же Нарымской се
лекционной станции, в 1962— 1965 
годах прибавка от внесения азотно
го и полного минерального удобре
ния составила от 10 до 16 центне
ров сена с гектара. Резко изменил
ся ботанический состав произра
ставших на этом участке трав. 
Уменьшилось количество осоки и 
разнотравья и увеличился процент

злаковыз{"й"бобовых трав, то есть 
улучшились кормовые достоинства 
сепаг .......

Интересные данные были полу* 
чены в 40— 50-х годах при освое
нии осушенного торфяника на Су- 
ховском болоте в Бакчарском рай
оне. Там высевались многолетние 
травы, зерновые культуры, карто
фель и корнеплоды. Опыты показа
ли, что лучше всего на осушенных 
торфяниках низинных болот сеять 
многолетние травы и создавать та
ким путем культурные сенокосы. 
Хорошо росло большинство много
летних злаково-бобовых трав. Без 
внесения удобрений, здесь получа
ли по 18— 30 центнеров сена с гек
тара. Удобрения давали прибавку 
в разные годы от 10 до 30 и более 
центнеров с гектара. Костер безо
стый, ежа сборная, лисохвост лу
говой и другие травы давали макси
мальный урожай сена на удоб
ренных участках по 60— 70 и даже 
120 центнеров с гектара.

Наилучший результат получен 
при посеве сложных травосмесей, в 
состав которых входит 4 — 5 видов 
трав, как верховых (овсяница, ти
мофеевка, ежа, костер безостый), 
так и низовых (мятлик луговой и 
полевица луговая).

Хороший результат на этих тор
фяниках получен от совместного 
внесения 3 центнеров суперфосфа
та с микроэлементами (бор, медь и 
марганец). Средний урожай сена за 
три года составил 32 центнера с 
гектара, на 19 центнеров больше, 
чем на неудобренном участке.

Лугомелиоративные станции в 
1964— 1965 годах провели очист
ку лугов от кочек на площади 500 
гектаров, занимались корчевкой 
деревьев и уничтожением кустар
ников на лугах и начали работы по 
осушению болот в колхозе «Побе
да» и имени Свердлова в Кривоше- 
инском районе. В 1965 году в кол
хозах и совхозах области проведе
на расчистка лугов от кустарни
ка и пней на площади 2,8 тысячи 
гектаров, распахано лугов для по
следующего улучшения 2,6 ты
сячи и сделано улучшение лугов 
на площади 1,5 тысячи гектаров.

К сожалению, комплексное при
менение культур—технических и 
агротехнических работ по созданию 
долголетних лугов и пастбищ с 
правильным использованием их и 
экономической оценкой в хозяйст
вах области не проводилось. Зада
ча Томской опытной, Нарымской 
селекционной и лугомелиоратив
ных станций — заложить широкие 
производственные опыты как в 
своих хозяйствах, так и в колхозах 
и совхозах по поверхностному _и 
коренному улучшению лугов "и 
пастбищ, удобрению их, дать эко
номическую оценку приемов улуч
шения и использования этих уго
дий.

В колхозах и совхозах области 
планируется в течение пяти лет 
произвести поверхностное и корен
ное улучшение лугов на площади 
49 тысяч и осушение — на площа
ди 18,5 тысячи гектаров. В том 
числе в 1966 году запланировано 
улучшить 10 тысяч и осушить око
ло 3 тысяч гектаров лугов. На эти 
работы государство выделило 500 
тысяч рублей.

Какие работы по улучшению лу

гов и пастбищ необходимо прово
дить в первую очередь? Прежде 
всего, следует применять простей
шие меры поверхностного улучше
ния природных кормовых угодий: 
очистку от пней, кочек, кустарни
ка и одиночно стоящих деревьев.

Уже в текущем году необходимо 
выделить часть удобрений для вне
сения их на луга. Удобрять надо 
такие площади, где хороший набор 
злаково-бобовых трав, но они нахо
дятся в угнетенном состоянии.

В тех хозяйствах, где есть до
статочное количество семян клеве
ра и тимофеевки, следует прове
сти коренное улучшение лугов и 
пастбищ.

Особого внимания заслуживает 
метод ускоренного залужения есте
ственных кормовых угодий. Его 
сущность заключается в том, что 
после обработки почвы участок 
сразу же засевается смесью луго
вых трав без возделывания пред
варительных культур. Если посев 
трав производится весной или в на
чале лета, необходимо посеять по
кровные культуры (овес с горохом) 
на сено или зеленый корм. В позд
ние сроки сеять травы надо без по
кровной культуры. Можно подсе
вать травы и осенью. Надо только 
помнить, что клевер и тимофеевка 
не выносят длительного затопле
ния.

Пришло время, когда на повест
ку дня встает вопрос о создании 
культурных пастбищ в колхозах и 
совхозах нашей области. На западе 
страны и за рубежом одной из са
мых прогрессивных отраслей кор
мопроизводства стали культурные 
пастбища. Их уделбный вес в про
изводстве кормов непрерывно воз
растает. Они прошли большую про
изводственную проверку в колхо
зах и совхозах Эстонии, Латвии, 
Литвы и получили высокую оцен
ку. Один гектар культурного паст
бища обеспечивает получение 
5 — 6 тонн молока. Культурные 
пастбища дают самый дешевый 
корм. Себестоймость одной кор
мовой единицы пастбищного корма 
в Литовском научно-исследователь
ском институте земледелия в сред
нем за 6 лет составила одну копей
ку.

Наиболее прогрессивным мето
дом стравливания культурных 
пастбищ является загонная пасть
ба скота. В Эстонии преимущест
венно используются мелкие заго
ны. Отводится до 30 загонов на 
стадо в 100 голов, и в них пасут 
скот 1 день. В Литовской ССР —
10— 15 загонов на такое же стадо, 
но загоны более крупные.

Наряду с улучшением естествен
ных сенокосов и пастбищ, расшире
нием посевов сеяных трав необхо
димо постоянно повышать уровень 
механизации уборки, применять 
более надежные сеноуборочные ма
шины, разрабатывать и внедрять 
наиболее экономичные, совершен
ные способы и технологические 
приемы уборки кормов, обеспечи
вающие максимальное сохранение 
в корме питательных веществ и 
витаминов.

В. ГОЛОВИН,
главный агроном областного
управления сельского хозяй
ства.

1 1 Ю  И ГОВОРИТЬ, горячив дни 
-*■ наступают в профессионально- 

техническолл училищ е №  5, когда 
идет новый набор учащихся. Ведь 
здесь нет вступительных экзаменов, 
и судьбу —  быть или не быть зачис
ленным —  решают оценки в свиде
тельствах об окончании 8-летки и 
характеристика из школы. А  вот 
есть ли у ю нош и призвание стать 
рабочим? М ож ет быть, пришел 
он сюда потому, что не попал в 
техникум  или позвал товарищ, —  об 
этом нигде не написано. И тут уж  
от членов приемной комиссии требу
ется м аксимум  внимания, чтобы вер
но определить: выйдет ли из этого 
парня рабочий человек?

Вот стоит перед директором  учи
лища П. Г. Романовым вчерашний 
ш кольник. В свидетельстве у него— 
одни тройки. Характеристика говорит 
о том, что и парень-то он 
«трудный». «Лучше принять 
более надежного», —  решает 
Петр Григорьевич.

А парнишка не уходит:
—  Понимаете, я лю блю  м о 

торы.
Педагогическое чутье под

сказало: «Этот говорит прав
ду».

Нет, наш рассказ не о том, 
ка к  ещ е один «трудный» стал 
на верную  дорогу. Володя — 
самый обыкновенный юноша.
А  разве обыкновенные юноши 
—  вчерашние школьники, завт
рашние рабочие —  требуют к 
себе меньше внимания, когда речь 
идет о воспитании достойного по
полнения Его величеству рабочему 
классу?..

Еще недавно их называли ремес
ленниками. Сегодня —  они учащие
ся профессионально-технических учи
лищ. Это не простая смена названия. 
В связи с техническим прогрессом  
производств-: повысились требования 
и к  основным исполнителям замыс
лов ученых и инженеров — рабочим. 
Изменена программа обучения, по
высился квалификационный уровень 
вы пускников училищ. Так, автослеса
ри, которых готовит училище №  5, 
получают, как правило, 4-й разряд.

Но разве в одном только разряде 
дело1 Не менее важно и другое — 
каким  будет этот высококвалифици' 
рованный молодой рабочий в само
стоятельной жизни? Не будет ли он 
рвачом, гоняющ имся лишь за выгод
ной работой и длинным рублем? 
Как привить ему уж е сегодня гор 
дость за свою поинадлежность к  ра
бочему классу? Эти вопросы вста
ют перед педагогическим коллекти
вом училища всякий раз, когда при
ходят новенькие.

М ного  путей и каналов, по кото
рым в училище идет нравственное 
воспитание будущ его рабочего. Но, 
пожалуй, главное —  это люди, ко 
торые окруж аю т ребят. Их препода
ватели, мастера, воспитатели. Ведь 
сколько бы красивых слов ни гово
рилось о том, какими они должны 
стать, но если рядом с юнош ами 
нет человека, «делать жизнь с кого», 
слова остаются лишь словами. Пото
м у что ничто так не действует' на 
человека, как авторитет живущ его 
рядом.

М ож но  смело сказать, что ребятам 
из 80-й группы повезло: им есть с 
кого  брать пример. Это их мастер 
Ф рол Алексеевич Абатуров.

Признаться, я шла на собрание в 
эту группу не с большой охотой. Уж  
очень казенная повестка дня: «Итоги 
первого полугодия и задачи на вто

рое». Ну, как тут увидишь мастера—  Ф . А, А б а тур о в ,.А . А. Ж елезков,
воспитателя ребячьих душ1

Четкой солдатской походкой, под
тянутый, оживленный, Абатуров во
шел в класс. Подошел к  столу и на
чал:

—  Ребята! Вся страна наша сегод
ня —  это большая стройка, A  Tpartt- 
порт на стройке —  воздух. С коро  и 
вы уйдете в самостоятельную жизнь. 
Помните всегда: автослесарь —
очень нужная профессия. Это врач 
машины. И быть им нелегко. Ведь 
двигатель не скажет, чем он болен. 
Поставить верный диагноз должны  
будете вы...

М астер ещ е говорил о готовности 
ребят к  будущ ей работе, а зна
чит, и об оценках, и, конечно, о  том, 
что училище —  не последняя школа 
з их жизни. И Ю рий Гагарин начинал 
свой путь в большой космос вот с та-

П. В. Панасевич, Б. В. Куташов —  
вот с ко го  делают свою жизнь ребята 
из училища №  5. »

Н о один мастер, будь он хоть семи 
пядей во лбу, не в силах справиться 
с такой ответственной задачей, как 
подготовка м олодого  рабочего. Этой 
цели подчинена вся политико-воспи
тательная и учебная работа в учили
ще.

В училище родились добры е тра
диции, которы е тож е помогаю т ста
новлению рабочих характеров. Так, 
все ю нош и в училище борю тся за 
почетное звание резерва бригады 
ком мунистического труда. Резерва? 
Да, пока они —  учащиеся 80-й груп 
пы —  только резерв рабочего клас
са. Но резерв передовой, надежный. 
В группе все успевающие, они от-

Ч  Е  С  Т  Ь  

С М О Л О Д У
ко го  же училища...

А я смотрела на ребят. Им 16— 18 
лет. Что и говорить, завидный воз
раст, но трудный. Не в этом ли воз
расте так легко рушатся авторитеты 
и только настоящий человек может 
стать компасом в жизни! И вот эти 
парни, как говорится, с открытым 
ртом слушали слова, старого масте
ра. >■* Г

Говорят, ремесло —  что невеста, 
Полюбишь —  так на всю жизнь. Вот 
и Ф рол  Абатуров больше 30 лет на
зад, когда впервые вдохнул жизнь 
в мертвый мотор, понял: это его 
призвание. А потом его  призвали в 
армию, где он и прослужил 22 года, 
Когда майор технической службы 
Ф . А. Абатуров ушел в запас, он не 
искал легкой и спокойной работы. 
В 1955 г. он пришел сюда, в учили
ще.

268 парней прош ло через его руки 
за эти годы. Да, он каж дого  научил 
лечить машину. Но разве только в 
этом видит свой долг Абатуров? И 
разве не является его обязанностью, 
если хотите, смыслом его жизни,— 
сделать из этих парней настоящих 
граждан Страны Советов.

— Ф рол  Алексеевич, расскажите 
нам про войну1 —  с такой просьбой 
к  нему обращаются ребята каждого 
выпуска. Подчас нелегко тревожить 
старые раны —  война есть война. 
Но Абатуров знает: завтра его ребя
та станут солдатами. И уж е сегодня 
они должны быть нравственно подго
товлены к выполнению священной 
обязанности— защиты Родины. И по
тому так охотно делится с юношами 
воспоминаниями о боях, о друзьях- 
однополчанах, многие из которых не 
вернулись к мирному труду. Именно 
вот в таких беседах воспитываются 
у ребят чувства патриотизма, вер
ности долгу, дружбе.

М ного  благодарностей в трудовой 
кни ж ке  Абатурова, но самая доро- 
ая для него — слово «отец», кото

рым не зря называют мастера его 
выпускники.

лично работали летом в подш еф ном 
совхозе «Рыбаловский» и по  произ 
водственной практике —  первые, 
Да и в общественной ж изни  ребята 
из 80-й —  активисты и заводилы ИН' 
тересных дел. Вася Пашкин, М иша 
Якунин, Иван Криворотов —  гордость 
училища.

Спросите ребят из 80-й, ка кое  со 
бытие в ж изни  запомнилось им ОСО' 
бенно, и они обязательно скажут:

—  День присвоения группе звания 
резерва бригады коммунистического 
труда.

И это тоже хорошая традиция —  
торжественно отмечать не только 
красные даты, но и дни соверш енно
летия, принятия в комсомол, при, 
своения звания резерва бригад, ра
ботающ их по-коммунистически, 

„.Э тот день был обычным для 
всех. Только не для них.

Ю нош и из 80-й сидели на сцене, 
словно именинники. Взволнованные, 
радостные. Ветераны труда с под
шефного предприятия —  ЦРММ тор
жественно вручили им  красное рабо
чее знамя. Ребята поклялись и 
вслух, и в душ е каждый: держать 
чистоте это знамя всю  свою трудо
вую  жизнь. Их тепло поздравляли 
директор, мастера, преподаватели, 
Н. И. Клыков —  доцент из политех
нического института, в прош лом ре
месленник, девуш ки из педучилища.

А потом всех пригласили в наряд
ную  ^толовую на чаепитие... В ту 
ночь ребята долго не могли уснуть, 
и Валентина Васильевна Тегичева, 
воспитатель 8 общежитии, обычно 
строгая насчет сна, на этот раз бы
ла снисходительна: «Пусть ребята на
говорятся. Такой для них день сегод
ня!»

£  АК-ТО ОСЕНЬЮ прош лого года 
в училище появилось объявле

ние: «Приходите в клуб «Юность»! 
На одном из заседаний комитета 
комсомола ребята решили:

«Давайте организуем у себя клуб, 
и чтоб было в нем всем интересно».

Веся Пашкин, Ваня Казаков, Вит4 
Саиспаев, Коля Куколь проявили! 
м ного  вы думки, чтоб на о гон ек кл /4  
ба потянулся кажды й. , -ч

Ком у из юнош ей не интересна В 
военной секции! Ведь в ней м ож но  
изучить топограф ию, познакомиться 
со строевой подготовкой, в секции 
Д О С А А Ф  научиться метко стрелять. 
Есди ж е  ты любишь рисовать, ф ото
графировать —  приходи в изокру
ж о к  или киноф отокруж ок. А  если ты 
не можеш ь жить без м узы ки и пес
ни, в клубе тебе тоже не будет скуч
но. Здесь занимаются хор, духовой 
оркестр. Но есть в клубе секция, на 
занятиях которой интересно всем. 
Называется она «Рабочая честь», И 
членом этой секции а училище счи
тает себя каждый. Потому что ка ж 
д ом у хочется быть в авангарде рабо
чего класса, как м ож но  больше уз

нать о своих старших товари
щах по профессии, научиться 
быть похожими на лучших из 
них. Д а  мало ли вопросов воз
никает в 17— 18 лет, когда сто
ишь на пороге самостоятель
ной ж изни ! Вечер трех п о ко 
лений, встречи с новаторами 
производства из ЦРММ, кон 
курс на лучШего ученика по 
изготовлению рабочего инст
румента. Конечно, каж дое из 
этих дел воспитывает в ю но 
шах гордость за свою  буду
щ ую  проф ессию, желание бе
речь честь смолоду,

А сколько  интересных тематиче
ских вечеров прош ло в ребячьей 
«Ю ности»!

Сегодня никого  уж е  не удивишь 
тем, что рабочий слушает оперу или 
покупает книги для личной библио
теки. И 8 училище стремятся к  тому, 
чтобы как м ож но  больше ребят при
общалось к  музы ке, книге, Здесь 
нельзя не сказать о замечательном, 
страстном пропагандисте м узы ки 
Михаиле Самуиловиче Сироткине, ко 
торый считает, что музы ка тоже 
ф ормирует чувства будущ его рабо
чего.

...Шел смотр художественной са
модеятельности училищ проф техоб
разования. О ркестр  училища №  5 
отлично исполнил такую  классиче
скую  вещь, как «Гимн великому го 
роду» Глиера.

И надо было видеть тогда этих 
парней. Какие одухотворенные лица; 
сколько  в глазах их страсти, любви 
к  Родине, гордости за свой народ!

Вечерами в ую тном читальном 
зале училища м ного  ребят. Ю нош и 
читают —  про путешествия и войну, 
техническую литературу и фантасти
ку, и, конечно, про любовь. Да, в 
16 18 лет от этого не уйти. Думаете, 
только девчата яо б я т говорить про 
любовь? Послушали бы вы, ка к горя
чо иногда спорят юноши здесь, в 
библиотеке, о том, что такое лю 
бовь, есть ли любовь с первого 
взгляда? Часто эти дебаты кончают
ся совсем н е о ж и д а н ^ : юноши при
ходят к  выводу —  любви нет совсем.
И тогда на помощ ь приходит Ирина 
Дмитриевна Пыжова, библиотекарь. 

Училище для ребят —  дом, и для 
многих —  единственный. Правильно 
ли сформированы чувства юноши в 
этом доме, воспитаны ли у него бла
городство, м уж ское  достоинство, бе
режное отношение к женщ ине — за 
все в ответе педагоги и мастера. 
Ведь это тоже определяет лицо со
ветского гражданина.

М. ЛЫСЕНКО.

%
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.К Р А С Н О Е  ЗНАМЯ. :1 0  февраля 1 9 6 6  года:

РАСТРАТЫ
НА ПОДОТЧЕТЕ
Управляющий Томской областной 

конторой «Главвторсырье» Ф. Е. 
Мозгалин сидел в сбоей резиденции, 
изучая 'взятое из папки заявление 
неизвестного ему А. П. Курочкина. 
Текст заявления гласил: «Прошу Вас 
принять меня временно агентом по 
заготовке вторичного сырья». На за
явлении была начертана резолюция 
мастера одного из пунктов заготовки 
Я. И. Меркурьева: «Прошу оформить 
агентом по заготовке с 15/11. 65  г .» .

Резюме управляющего было крат
ким: «В приказ с 15/11. 65 г .» . Так 
был зачислен в штат А. П. Курочкин.

•Казалось бы, у тов. Мозгалина, 
как у руководителя, должно было 
возникнуть желание лично погово
рить с человеком, которого он берет 
в штат, поинтересоваться его пас
портом, заглянуть в трудовую книж
ку, выяснить причину ухода с по
следнего места работы. Ведь дело 
шло о должности, связанной с това
ро-материальными ценностями.

Ни одна из этих мыслей не осени
ла голову Ф. Е. Мозгалина. А жаль. 
Оказалось, что Курочкин после 
приказа директора не работал 
в конторе ни дня. Мастер Меркурьев 
подсунул Мозгалину заявление свое
го близкого родственника, работника 
одной из строительных организаций 
г. Томска. Курочкин написал «липо
вое»' заявление, а жулик ловко ис
пользовал ротозейство своего началь
ника. Из незаконно начисленных Ку
рочкину за время его «работы» в 
кбнторе 4 1 4  рублей Меркурьев при
своил 2 8 5 . Мог бы присвоить и боль
ше, но струсил. Опасаясь, что его 
разоблачат, Меркурьев в мае того 
же года сфабриковал от имени Ку
рочкина заявление об увольнении, и 
тов. Мозгалин заочно уволил «мерт
вую душу».

—  Чудеса в решете! —  скажет 
читатель. Возможно ли такое в наше 
время, когда на предприятиях страны 
начат поход ’за экономию сырья, ма
териалов, топлива, энергии? И уж, 
конечно, денежных средств. «Казен
ный рубль золотой», «Казенное 
|—  значит, наше», —  говорят береж
ливые. Те, которые чувствуют' себя 
хозяевами производства, на котором 
трудятся.

Нет, такие чувства не волновали 
ни Мозгалина, ни руководителей об
щественных организаций конторы. 
Только полным пренебрежением этих 
товарищей к. интересам государства 
можно объяснить то, что. произошло 
дальше.

Следователь рекомендовал обсу
дить в коллективе конторы случай с 
Меркурьевым. Он считал, что крити
ка злоупотреблений, допущенных 
Меркурьевым и другими материаль
но-ответственными лицами, будет по

лезной коллективу.
Мозгалин, секретарь партгруппы 

тов. Маликов, он же директор базы, 
председатель месткома тов. Василь
ев, он же заместитель управляющего, 
составили фиктивный протокол о.. 
желании коллектива взять Меркурь
ева на поруки.

Вот как это было. 20  декабря про
шлого года на базе выдавали зар
плату. Когда люди собрались за по
лучкой, была организована встреча 
хапуги с работниками базы. Маликов 
зачитал слезную просьбу Меркурь
ева: «Заступитесь за меня». Стран
но, но факт: никто из присутствую
щих не возмутился не только затеей 
заступников, но и поступком Мер
курьева. Зато рабочие Борисов и 
Акиньшин высказались в защиту 
жулика. Послушайте их.

Борисов: «Тов. Меркурьев „рабо
тал у нас год. Раньше замечаний не 
было, Так как тов. Меркурьев свою 
вину признал и внес деньги в кас
с у ,1 мое мнение —  взять его на пору
ки».

Акиньшин: «Меркурьева я знаю, 
он приезжал сдавать сырье на базу. 
Тов. Меркурьев всегда был трезвый. 
И так как вину свою признал, я при
соединяюсь к мнению Борисова».

По этим «выступлениям» и был 
составлен документ о желании кол
лектива взять жулика на поруки. На 
следующий день на планерке в кон
торе Мозгалин объявил, что собрание 
базы решило взять Меркурьева на по
руки. Планерка коллегиально ут
вердила «липу».

Рабочая тов. Фаткулина расска
зывает: «Ла этом собрании я не 
присутствовала. Секретарем, как зна
чится в протоколе, меня не избирали. 
21 декабря Мозгалин, Васильев, Ма
ликов и Меркурьев пригласили меня 
в кабинет управляющего и предло
жили расписаться за секретаря со 
бранил. Я расписалась, о чем очень 
сожалею».

В любом советском учреждении 
есть главный бухгалтер, который 
обязан следить за начислением и вы
дачей зарплаты. Его долг —  беречь 
каждую государственную копейку. 
Есть он и в конторе «Главвторсырье». 
Есть здесь партийная группа и мест
ный комитет. Наконец, в коллективе 
80  человек. Однако здесь многие за
были, что казенный рубль —  не бес
хозное добро, ’ которое плохо лежит. 
Проверка обнаружила в конторе нема
ло хищений государственных средств.
: Сам 'старший бухгалтер конторы 

П. А. Драчук присвоил 8 2 2  рубля. 
В августе 'за пьянство его уволили, 
но до сих пор дело на него не пере
дали в следственные органы. Мозга
лин взял в подотчет 30 8  рублей и 
также не вернул. Глядя на таких

«руководителей», агент-загото
витель Антонов прихватил 82 2  
рубля, а заготовитель Косов 
положил в карман 3 5 4  рубля.

П в районах также путают 
свой карман с государствен
ным. В августе прошлого года 
с Асиновского пункта, уволи-, 
лись супруги Разумовы, не вер
нув взятые в подотчет 813  
рублей.

Некоторые другие работни
ки конторы тоже тянут с го
сударства любыми методами. За
готовитель Антонов имеет в 
Томске два дома. В одном живет сам, 
второй —  по улице Севастопольской 
Jsis 55 —  сдал на пять лет в аренду 
Ергайскому леспромхозу за три тыся
чи рублей. Леспромхоз содержит в 
нем гостиницу. Антонов уже получил 
с леспромхоза 60 0  рублей. Добрые 
дяди из Ергая выплатили хапуге 300  
рублей вперед.

Список любителей нажиться за 
счет государства, которые пригре
лись в областной конторе «Глав
вторсырье», можно продолжать и 
дальше. Им вольготно здесь потому, 
что беззастенчиво нарушаются эле
ментарная финансовая дисциплина, 
порядок выдачи подотчетных сумм, 
отсутствует контроль за расходова
нием государственных денег. Многим 
агентам-заготовителям работники 
бухгалтерии выдают авансом боль
ше, чем разрешено законом. Только 
за прошлый год им было выдано в 
подотчет .7  тысяч рублей сверх по
ложенного. Иные заготовители долж
ны конторе по 1 .0 0 0  рублей. Наря
ды на работу автотранспорта никто 
не контролирует. Шоферам за прош
лый год незаконно начислено 4 .3 2 8  
рублей. Горючего они перерасходова
ли на 1 .1 4 5  рублей.

Бухгалтер конторы Драчук в от
четах, высылаемых в Новосибирскую 
межобластную контору «Главвтор
сырье», деньги, растраченные жули 
ками, показывал как взятые в под
отчет. В бумагах был «ажур». Непо
нятно, почему руководители межоб
ластной конторы своевременно не по
интересовались хозяйственной^ деЯ' 
тельностью Томской областной кош 
торы. Она не выполняет основных 
показателей плана. Дебиторская за
долженность за прошлый год состав
ляет 3 1 .6 8 8  рублей. Годовой план 
заготовок сырья в ассортименте не 
выполнен.

Несмотря на все ’беззакония, рас
хищение государственных средств, 
общественные . организации конторы 
тревоги не бьют, а наоборот, как вид
но из дела Меркурьева, прячут кон
цы в воду. Правда, по материалам 
ревизий руководители Новосибирской 
межобластной конторы в начале это
го года сняли с работы Ф. Е. Моз
галина, оставив его агентом-заготови- 
телем. Остальное же любители 
брать неположенное отделались лег
ким испугом. Люди, равнодушные к 
расхищению народного добра, люди с 
грязной совестью здравствуют и рабо
тают в коллективе конторы.

К. КОВАЛЬЧУК, 
заместитель начальника ОБХСС 
Томского областного управления 
охраны общественного порядка.

КАНИКУЛЫ: З А Р Я Д  Б О Д Р О С Т И  

И  З Д О Р О В Ь Я

В томских вузах сейчас горя
чее время —  экзамены. Но прой
дет еще неделя, и экзамены ос
танутся позади. В свои права 
вступят студенческие каникулы.
В педагогическом институте они 
уже начались.

Только в первой половине фев
раля около трехсот студентов от
дохнет в домах отдыха «Ключи» 
и «Богашево», свыше пятисот — • 
в спортивно-оздоровительных ла
герях.

Большие группы студентов 
университета, педагогического и 
инженерно-строительного инсти
тутов отправятся в туристические 
поездки по стране. 1 февраля 
50  студентов педагогического и н - , 
статута уже выехали на экскур
сию в Москву. 70  будущих учите
лей отдыхают в спортивно-оздоро
вительном лагере. Оставшихся в 
городе студентов ждут лыжные 
вылазки, каток, который залит не
подалеку от общежития; коллек

тивные походы в театр, вечера 
отдыха.

Соревнования по лыжам, фут
болу, настольному теннису, бас
кетболу будут проведены во всех 
вузах, а на стадионе «Труд» прой
дут карнавалы, праздники на 
льду. В клубе политехнического 
института и Доме ученых органи
зуются вечера отдыха студентов, 
а также вечера, посвященные 
48 -й  годовщине Советской Армии. 
Молодежь встретится с участни
ками Великой Отечественной вой
ны. Драматический коллектив 
Дома ученых покажет студентам 
свой новый спектакль ' «Опаснее 
врага». Группа студентов инже
нерно-строительного института 
выедет в Красноярск по пригла
шению студентов строительного 
факультета Красноярского поли
технического института. Наши 
студенты в это время примут деле
гацию профсоюзного актива Крас
ноярского политехнического ин
ститута.

Две агитбригады университета 
отправятся в поход на лыжах по 
районам области. Студенты инже
нерно-строительного института 
совершат лыжный агитпробег по 
маршруту Томск —  Юрга и Томск 
—  Подломск. Они выступят 
в сельских клубах с лекциями и 
докладами, с концертами художе
ственной самодеятельности.

Агитбригада университета под 
руководством преподавателя ка
федры истории КПСС В. Г. Ива
нова посетит нефтяников Томской 
области и подарит им собранную 
библиотечку, а эстрадный кол
лектив политехнического инсти
тута совершит поездку по ново
стройкам Сибири и Дальнего Во
стока (Ангарск, Красноярск, Ир
кутск, Улан-Удэ, Хабаровск).

По установившейся доброй тра
диции профсоюзно-комсомольский 
актив политехнического института 
встретится с воспитанниками Се- 
милуженского детского дома.

Агитотряды «Снежинка» поли

технического института выедут, 
как и в предыдущие годы, в рай
оны нашей области —  Зырянский, 
Первомайский и другие.

Профкомы вузов организуют, 
кроме того, в студенческие кани
кулы экскурсии по историческим 
местам нашего города.

Однако многие учреждения 
культуры города ничего не при
готовили для студентов. Драмати
ческий театр в своем репертуаре 
не имеет ни одного студенческого 
молодежного спектакля, не вид
но в городе афиш, извещающих 
молодежь о кинофестивалях.

Экзамены в вузах еще не за
кончились, и не поздно еще что-то 
сделать, чтобы студенческие ка
никулы были не только веселы
ми, но и полезными.

В. СИМОНЕНКО, 
председатель обкома проф
союза работников просвеще
ния, высшей школы и науч
ных учреждений.

С П О Р Т С П О Р Т С П О Р Т С П О Р Т С П О Р Т С П О Р Т

ТО М И Ч И -В  ТРОЙКЕ СИЛЬНЕЙШИХ
Ежегодно на родине 

отечественного мотоди- 
клетостроения в Ижев
ске проводятся сорев
нования сильнейших 
команд Советского Со
юза по зимнему мото
циклетному кроссу на 
приз Ижевского маши
ностроительного заво
да. В этом году в них 
участвовали команды 
Москвы, Риги, Томска, 
Коврова, Саратова, До
нецка и ряда других 
городов.1 Томичи при
ехали в Ижевск шестой 
раз. Сборная команда

Томска выступила в со
ставе мастеров спорта 
В. Кучумова, В. Казь
мина, С. Журавлева 
и перворазрядников 
М. Митрофанова и 
А. Гнатюка. Наши гон
щики выступили ус
пешно и заняли третье 
призовое место, пропу
стив вперед себя лишь 
две команды Ижевско
го завода.

Вместе с тем следу
ет сказать, что выступ
ления томских мотоци
клистов могут быть 
еще более успешными,

если непосредственный 
руководитель мотоспор
та — областцой коми
тет ДОСААФ — не на 
словах, а на деле будет 
уделять должное вни
мание этому интересно
му виду спорта. Ведь 
не секрет, что мотоци
клистами всерьез в 
Томске занимается не 
ДОСААФ, а областной 
совет студенческого об
щества «Буревестник». 
Поэтому и основная 
масса гонщиков воспи
тывается в секциях при 
спортивных клубах и

кафедрах физического 
воспитания политехни
ческого института и 
университета, а на со
ревнованиях по мото
спорту нельзя встре
тить ни одного спорт
смена с промышлен
ных предприятий, из 
техникумов и других 
организаций.

Областному комите
ту ДОСААФ и автомо
токлубу пора обратить 
самое серьезное внима
ние на развитие этого 
важного вида спорта.

А. УГОЛЬНИКОВ, 
мастер спорта СССР.

Р Е К О Р А  Р О А И Л С Я  В ИРКУТСКЕ
Мы уже сообщали о крупном 

успехе томского конькобежца 
Валерия Ключникова, устано
вившего новый рекорд страны. 
А  сегодня новая приятная весть 
пришла из Иркутска, где про
ходят учебно-тренировочные 
сборы конькобежцев Сибири и 
Дальнего Востока. Наши земля
ки— студент приборостроитель

ного техникума Станислав Пет
ров и тренер спортклуба «Ян
тарь» Олег Хлусов впервые вы
полнили норматив кандидатов в 
мастера спорта СССР. Там же. 
на матчевой встрече городов Си
бири и Дальнего Востока, томич
ка— работник научно-исследова
тельского института вакцин и 
сывороток Галина Тюменцева

установила новый рекорд обла
сти, пробежав тысячу метров за 
1 минуту 42,6 секунды.

На днях , наши конькобежцы 
выступят в зональных соревно
ваниях Сибири и Дальнего Во
стока в зачет спартакиады на
родов РСФСР, которые будут 
проходить в Ангарске.

К. ИВАНОВ.

Наш а газета уж е сообщала об удачном 
вы ступлении наших ш тангистов на первен
стве Ц ентрального совета студенческого 
спортивного общества «Б ур е ве стн и к». На 
днях в редакцию из Туапсе, где проходили 
эти соревнования, при слали  ф отографию  
одного из наш их молодых спортсменов. Се
годня мы ее публикуем .

Н А С Н И М К Е: студе нт Томского универси
тета Нинолай Погодаев, ставш ий чемпио
ном Центрального совета спортобщ ества 
«Б ур е ве стн и к» в легчайшем весе, поднима
ет свою ренордную  ш та н гу.

Ф ото В. П О ПО В А.

НА СОИСКАНИЕ ЛЕНИНСКИХ ПРЕМИЙ  3 5 .

Недавно в Москве, в здании 
Академии художеств, открылась 
выставка произведений изобра
зительных искусств, выдвину
тых на соискание Ленинских 
премий 1966 года.

Большое место занимают 
произведения, в которых ото
бражен образ В. И. Ленина. 
Другая значительная тема — 
борьба за мир.

На снимках: В. Нечитайло,
«На Красной площади»; Ю. Ми- 

(Литва), скульптура

Снимки А. Исаева.
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Соревнуются « Тр у д о вые  резервы»
10 километров, а девуш ки  -— на 5 ки-ПродЬлжаютск' соревнования ' на 

лично-командное первенство област
ного совета спортобщества «Т р у д о в ы е  
р езер вы », посвящ енны е спартакиаде 
народов Р С Ф С Р . В программу сорев 
нований входят семь ви дов : коньки, 
настольный теннис, зимний футбол, 
пулевая стрельба, лыжное двоеб ор ье , 
прыжки на лыжах с трамплина и 
лыжные г6н к £  Н а старт первыми 
вышли девуш ки младшей группы. И  и 
предстояло пройти на лыжах три ки
лометра. Л инию финиша первой пере
секла Л ида Зем скова  (Г П Т У  № 1 1 ) .  
С р еди  юнош ей младшей группы в гон 
ках на 5 километров побе
да досталась Владимиру Шатро
ву (Г П Т У -1 0 ) . Затем стартовали 
юнош и старшей группы на дистанцию

ICTpi
лометров. С р ед и  юнош ей победил Н й - 
КОл'йй 'Ш ет лев (Т П Т У -1 ) ,  у стар
ших девуш ек  — Лена М аковеева
(Г  П Т У -8 ).

В зстафетном беге 4  54.5 километ
ров среди  юнош ей старшей группы  
победа досталась команде Г П Т У -2 . 
У  девуш ек  в эстафете 4 у _ 3  километра 
победила команда Г П Т У -1 1 .

Н а малом и большом трамплинах 
соревновались пры гуны  и двоебор ц ы . 
У  юнош ей на малом трамплине побе
дил М ихаил Б елокры лое, учащийся  
Г П Т У -7 . О н  в первой и второй за
четных попытках прыгнул на 36 ,5 и 
37  метров и набрал 2 1 9 ,3  очка. У  
двоебор ц ев  в прыжках победил Вик
тор Бегу сов. Н а больш ом трамплине

среди  пры гунов уверенную  победу  
одержал Николай И ванов, тренер 
команды облсовета. О н был первый  
среди спортсменов сборной команды  
области и находящ ихся в ТОмске го
стей из Алма-Ат ы. С реди  двоеб ор 
цев первое место занял мастер спор
та Э дуа р д  Горбейко, среди юношей  
победил Николай Ж арков.

В командном зачете по лыжный 
гонкам первое место среди юнош еских 
команд занимает команда Г П Т У -2 . У  
девуш ек  на первом месте Г П Т У -11 .

П осле д в у х  видов  — лыжных гонок  
и пулевой стрельбы— лидируют коман
ды  Г П Т У -1 0  (ю н о ш и ) и Г П Т У -11  
(д ев уш к и ). С оревнования продолжа
ются.

К. СТЕШЕВ.

С Е Р Е Б Р Я Н А Я  М Е Д А Л Ь  
Ш Е  Г А Р С К О Г О  М Е Х А Н И К А

В К алуге  закончились соревнования на первенство Центрального сове- 
та_ общества «У р о ж а й » по классической борьбе в зачет четвертой зим
ней сельской спартакиады . После тр е х  дней упорной борьбы команда сель
ских спортсменов Томской области заняла восьмое место из двадцати 
восьми участвую щ их команд. Хорош их успехов в личном первенстве до
бился А нато лий  Власов —  механик колхоза «Г и г а н т »  Ш егарского района, 
занявш ий второе место в своей весовой категории и ставш ий серебряным 
призером соревнований. Удачно вы ступи л и Юрий Ш вец, преподаватель 
сельхозтехникум а. Он занял тр етье  место и награж ден бронзовой' медалью.

В. М И ТРО ХИ Н

К О Р О Т К О
В Красноярске начались зональны е соревнования на первенство Рос 

сийской Федерации по хоккею с шайбой среди номанд второй группы  
Сборная команда Том ского областного совета общества «Б ур е в е стн и к» про 
вела пока тр и  встречи. Первую  и гр у  с командой Курганской области томи 
чи вы играли со счетом 4:2. Вторая встреча —  с немеровчанами— закончи 
лась вничью —  6:6. Тре тья встреча снова принесла победу томичам, вы 
игравшим у  команды Тюменской области со счетом 3:0. Соревнования про 
долж аю тся.

V
С остоялись отборочные соревнования биатлонистов. В сборную  команду 

области, которая будет вы ступать на зональны х соревнованиях в зачет 
спартакиады  народов Р С Ф С Р , вошли А . Пш еничников, В. Зорин («Я н та р ь »), 
В. Бары гин («Д и нам о»), В. Харченко и П. Глаз («Б у р е в е стн и к »),

С. К О Н С ТА Н ТИ Н О В .

ПОГОДА
10 февраля по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, снег, метель, ветер 
южный, 7 — 12 метров в секунду, ж 
утру потепление, температура днем 
4— 9 градусов мороза.

В Томске — облачная с прояс
нениями погода, снег, метель, ве
тер южный, 10— 15 метров в се
кунду, к утру потепление, днем 
температура 4 — 6 градусов моро
за.

11 — 12 февраля — облачная с 
прояснениями погода, снег, метель, 
ветер южный, 7— 12 метров в се
кунду, с усилением до 15 — 18 мет
ров, температура ночью 17 — 22 
градуса, местами — 25— 30 граду
сов, днем — 13— 18 градусов мо
роза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

в облдрамтеатре.
» в клубе железно-

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
10 февраля —  «Денис Давы дов».
11 февраля —  «М адридсная ста ль ».
Начало спектаклей в 19 час. 30 мин.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
14 февраля
15 февраля 

дорожников.
Ф . Л о у

«М оя прекрасная ле д и ».
Оперетта р 3-х дейетвиях.
Начало в 19 чае. 30 мин.
Открыта предварительная продажа 

билетов р кассах облдрамтеатра.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «С егодня и в час 
моей см ерти» —  9, 10-55, 12-50. 
14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
Малый зал —  «Убий ство на пло
щ ади» —  9-30, 11-15, 13, 14-45,
16-30, 18-15, 20, 21-45.
Зал кинохроники —  «С егодня —  
премьера» —  10. 11, 12, 13, 14.
15. 16, 17. 49. 20, 21. 22. «День 
здоровья», «Ревматизм можно 
предупр еди ть» —  18.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «С егодня и в  час 
моей смерти» —  9, 10-55. 12-50 
14-45. 16-40. 18-35. 20-30, 22-25,, 
Зеленый зал —  «Сегодня и в час 
моей см ерти» —  10-20, 12,15,
14-10. 16-05, 18. 19-55, 21-50.
Для детей — «П ропало -лето» — 
9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Д ень и час» —
9-20, 11-15. 13-10, 15-05, 17, 18-55, 
20-50, 22-35.

Малый зал —  «Уб и й ств о  на пло
щ ади» —  9-20, 11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21, 22-35. 

«ПИОНЕР»
—  «Добро пожаловать, или по
сторонним вход воспрещ ен» —
9. 10-25, 11-50, 13-15, 14-40. «Не- 
поддаю щ иеся» —  16-05. «Письмо 
незнаком ки»—  17-45, 19-35, 21-25.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
—  «Д ень и час» —  16, 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

•—  «Лимонадны й Д ж о» 17, 19, 
21. Фильм для взрослых. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Ч Е Т В Е Р Г , 10 Ф ЕВ Р А Л Я  

18.30. Беседа «Антиком м унизм  —  
главное идейное оружие империализ
ма». 18.50. Фильм Ижевского телеви
дения «Ч т у  и буду ч ти ть ...»  19.10. 
Экран — школьникам. 20.10. Тр уж е 
никам сельского хозяйства. 20.40. Но
вости. 21.00. Навстречу 50-летию  Со
ветской власти. Кинороман «Больш ая 
ж изнь» (первая серия).

Научно-исследовательский ин
ститут ядериой физики, электрони
ки и автоматики при Томском по
литехническом институте пригла
шает на работу бухгалтера (зар
плата 150 руб.).

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2 «а», 11-й 
корпус, отдел кадров. 2— 1.

Томскому учебно-консультацион
ному пункту срочно требуется се
кретарь.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Войкова, 16.

Тимирязевскому учебно-опытно
му лесхозу требуются на лесозаго
товки тракторист и рабочий-бензо
пильщик.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Дачный городок за 

рекой Томью, улица Октябрьская, 
39 (проезд на автобусах №№ 20, 
15, 16). 2 — 1.

Томскому гормолзаводу срочно 
требуются: рабочие в цехи (жен
щины), подсобные рабочие на стро
ительство и в хозяйственную часть, 
жестянщики, мастер таромоечного 
цеха.

Обращаться: г. Томск 21, ули
ца Казанская, 36, отдел кадров.

2 — 2

Томскому управлению «Вторчер- 
мета» требуются: старший инже
нер и инженер производственно
заготовительного отдела, электри
ки, крановщики, шофер.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Яковлева, 18. 2— 2.

Заводу «Томкабель» для работы 
в жилищно-коммунальном отделе 
срочно требуются: инженер, тех
ник, мастер котельной.

Одиноким предоставляется жи
лая площадь.

Обращаться: г. Томск 3, пере
улок Пушкина, 46, отдел кадров
завода. 2 — 2

Автотранспортное объединение 
«Томскстройтранс» организует кур
сы по подготовке шоферов II) 
класса непосредственно при авто
базах: № Г  — улица Вилюйская, 
52 «а» и № 2 — улица Северо-Ка
занская, 1 «а».

На курсы принимаются мужчи
ны в возрасте 18 лет и старше.

Обучение бесплатное.
Принятым на курсы предостав

ляется работа в качестве автосле
саря или ученика слесаря.

Здесь же принимаются на рабо
ту шоферы на автомобили 
МАЗ-205 и ЗИЛ-585 (заработок 
до 200 публрй в месяц) и шоферы 
для переподготовки на водителей 
дизельных автомобилей.

Обращаться, i. 1омск 21, про
спект имени Фрунзе, 240 «а», в от
дел кадров или непосредственно к 
начальникам автобаз. 3 — 2

Дорожностроительному управ
лению требуются: экскаваторщики, 
операторы асфальтосмесителей, 
дорожные рабочие, кочегары паро
вого хозяйства, мотористы мото
катков, инженеры и техники— до
рожники на должность прорабов 
и мастеров.

Принятым выплачивается поле
вая надбавка к тарифу 30 процен
тов.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Татарская, 35, отдел кадров. 3 — 1.

Завод строительных материалов 
приглашает на работу: инженеров 
и техников— силикатчиков и тепло
техников, бухгалтеров, шоферов, 
рабочих в цехи.

Одинокие рабочие обеспечивают
ся общежитием.

Обращаться: г. Томск 34, улица 
Нахимова, 11, отдел; кадров, или 
Иркутский тракт, кирзавод № 3.

3 — 1.
Заводу «Металлист» требуются: 

старший экономист, жестянщики, 
обрубщики, товаровед сбыта, штам
повщик, слесари по ремонту обо
рудования, слесари-инструменталь
щики.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Розы Люксембург, 121, телефон 
№ 66-34. 3 — 1.

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: гарде
робщицы, уборщицы и кочегары.

Общежитие предоставляется.
Обращаться: г. Томск 3, Соля

ная площадь, 2, отдел кадров.
Спецуправлению треста «Том- 

лесжелдорстрой» требуются на по
стоянную работу автокрановщики 
и электросварщики.

Оплата по соглашению.
Одинокие обеспечиваются обще

житием.
Обращаться: г. Томск 9, улица 

Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

Томскому сельскохозяйственно
му техникуму требуются шоферы 
1-го и 2-го классов для работы в 
качестве инструкторов по вожде
нию автомобилей.

Адрес техникума: г. Томск 1, 
улица Карла Маркса, 19. 2— 1.

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторга» требуются рабочие по 
ремонту тары, экспедиторы по сбо
ру тары, конюх и станочник на 
циркульную пилу.

Обращаться: г. Томск 9, Пой
менный переулок, 2, телёфон 
23-54. 2 — 1.

Детской больнице № 1 требуют
ся: медицинские сестры, санитар
ки, шоферы на легковые автома
шины, санитарки на молочную кух
ню, прачка, сушильщица, рабочая 
кухни, плотник, дворник.

Обращаться: г. Томск 50, Мос
ковский тракт, 4.

Томской фабрике детской иг
рушки требуются: жестянщики со 
сдельной оплатой труда, токари по 
дереву, станочники по дереву, ра
ботницы по раскраске игрушки, 
шнуровке изделий и деталей, вы- 
клейке игрушки из папье-маше.

Здесь же требуются на работу: 
плановик, нормировщик, секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Большая Подгорная, 10. 2— 1.

Конторе снабжения управле
ния материально-технического 
снабжения и сбыта требуются: 
бухгалтер, счетовод, секретарь-ма
шинистка, кладовщики и грузчики.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Водяная, 88 (проезд на автобусах 
№ 2 и №  4 до остановки «Ли
ния»), 2 — 1.

■.птм. ЛЕНИН AJ
Телефоны : ответ секретаря — 31-1! 

секретариата —  42-40; отделов: па| 
тийной жизни —  52-23, пропаганд 
-4 7 -4 5 , промы ш ленности, строител! 
ства и  транспорта —  37-75, сельск< 
хозяйственного —  37-39 науки 
школ —  42-46, советского строител: 
ства и быта —  37-77, писем и pal 
селькоровской сети —  37-38 и 31-4 
информации —  51-61, бухгалтерии 
отдела объявлений —  37-36, стеногр: 
фистки —  52-02.

г. Том ск 50, типограф ия № 2 «К ра с-
ное знамя»
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